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Mantan	Komisaris	Utama	(Komut)	PT	Pertamina	Basuki	Tjahaja	Purnama	alias	

Ahok	 diperiksa	 sebagai	 saksi	 untuk	 dimintai	 keterangan	 perihal	 dugaan	

korupsi	 di	 Sub	 Holding	 Pertamina	 yang	 kini	 tengah	 diusut	 kejaksaan.	

Pemeriksaan	 dijadwalkan	 dilakukan	 pada	 Kamis	 (13/3/2025)	 hari	 ini.	 Sebelumnya	

muncul	di	sosial	media	video	Ahok	yang	mengkritisi	perihal	bobroknya	tata	kelola	di	

internal	Pertamina	dan	 Sub	Holding	mereka.	Bahkan	mengklaim	memiliki	 alat	 bukti	

berupa	notulensi	hingga	rekaman	rapat	selama	menjabat	di	perusahaan	minyak	dan	gas	

tersebut.	Kenapa	perkara	dugaan	korupsi	tata	kelola	minyak	mentah	Pertamina	2018-

2023	 ini	 tak	 dibongkar	 saat	 Ahok	 menjadi	 Komut?	 karena	 jabatannya	 hanya	 sebagai	

komisaris	 bukan	 direktur	 utama,	 begitu	 penjelasn	 mantan	 Gubernur	 DKI	 Jakarta	 ini.	

Kerugian	keuangan	negara	disebut	Kejaksaan	Agung	sekitar	Rp	193,7	triliun.	Namun,	itu	baru	

merupakan	perhitungan	selama	satu	tahun.	Artinya	bila	ditotal	dalam	satu	periode	sebenarnya	

bisa	mencapai	lima	kali	lipatnya	yaitu	sebesar	Rp	1.000	triliun	atau	Rp	1	kuadriliun.	Belum	lagi	

kerugian	 masyarakat	 sebagai	 konsumen	 Pertamax	 Oplosan	 yang	 menjadi	 buntut	 kasus	 korupsi	

tersebut.	Diperkirakan	kerugian	yang	dialami	masyarakat	mencapai	Rp	47	miliar	per	hari	atau	Rp	17,4	

triliun	selama	satu	tahun	praktik	pengoplosan.	Selain	itu,	pengoplosan	ini	juga	berdampak	menghilangkan	

produk	 domestik	 bruto	 sebesar	 Rp	 13,4	 triliun.	 Apakah	 Ahok	 akan	 'menyanyi'	 dan	 menjadi	 juru	 kunci	

terungkapnya	mega-skandal	ini?
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PT	Pertamina	Patra	Niaga	– Subholding commercial & 
trading Pertamina yang menangani bisnis hilir, termasuk 
penerimaan, penimbunan, dan penyaluran BBM, LPG, 
pelumas, serta petrokimia. Sejak 13 Juni 2020, ditunjuk 
sebagai subholding commercial & trading Pertamina.

PT	 Kilang	 Pertamina	 Internasional	 – Subholding 
re�ining & petrochemical Pertamina yang didirikan 13 
November 2017 untuk mengelola investasi dan 
megaproyek pengolahan serta petrokimia. PT KPI 
memiliki dua anak usaha: PT Pertamina Rosneft 
Pengolahan & Petrokimia (PRPP) untuk proyek NGRR 
Tuban (2017) dan PT Kilang Pertamina Balikpapan 
(KPB) untuk proyek RDMP RU V Balikpapan (2019).

PT	 Pertamina	 International	 Shipping	 – Subholding 
integrated marine logistic (IML) Pertamina yang 
mengelola bisnis pelayaran, jasa kelautan, dan logistik. 
Mengangkut 1,5 juta kiloliter minyak per tahun dengan 
lebih dari 400 armada kapal, 6 terminal penyimpanan, 

dan 140 pelabuhan. Didirikan 23 
Desember 2016 dan resmi 

menjadi subholding IML 
sejak Agustus 2021.

Profil 3 Subholding 
Pertamina 
Terjerat Korupsi 

1. RS selaku Direktur Utama PT 
Pertamina Patra Niaga
--------------------------------------------
2. SDS selaku Direktur 
Feedstock and Product Optimization 
PT Kilang Pertamina 
Internasional
--------------------------------------------
3. YF	selaku Direktur Utama PT 
Pertamina Internasional Shipping
--------------------------------------------
4. AP,	selaku selaku VP Feedstock 
Management PT Kilang Pertamina 
International

5. MKAR	selaku 
Bene�icially Owner PT 

Navigator Khatulistiwa
------------------------------------

6. DW, selaku Komisaris PT 
Navigator Khatulistiwa dan 

Komisaris PT. Jenggala Maritim
--------------------------------------------
7. GRJ, selaku Komisaris PT Jengga 
Maritim dan Direktur PT Orbit 
Terminal Merak
--------------------------------------------
8. MK, selaku Direktur Pemasaran 
Pusat dan Niaga PT Pertamina 
Patra Niaga
--------------------------------------------
9. EC, selaku VP Trading Operation 
PT Pertamina Patra Niaga 
berinisial EC.

9 ORANG 
TERSANGKA



JAKARTA  -  Kementerian Agama 
(Kemenag)  mencatat  sebanyak 
155.283 orang telah melunasi biaya 
haji 2025. Angka ini baru 76,3% dari 
total kuota haji reguler sebanyak 
190.897 orang.

Seperti diketahui, masa pelunasan 
Biaya Perjalanan Ibadah Haji (Bipih) 
1446 H/2025 M akan berakhir pada 
Jumat, 14 Maret 2025 mendatang. 

“Total sampai hari ini, ada 155.283 
jamaah reguler yang melunasi biaya 
haji," ujar Direktur Layanan Haji dalam 
Negeri Muhammad Zain di Jakarta, 
dikutip Rabu (12/3/2025).

Zain mencatat  mereka yang 
melunasi terdiri atas 151.038 jamaah 
berhak lunas berdasarkan nomor urut 
porsi dan 4.195 jamaah Lanjut Usia 
Prioritas. Selain itu, ada 50 Petugas 
Haji Daerah (PHD) yang juga sudah 
melunasi biaya haji.

Seperti diketahui, Kementerian 
Agama telah merilis daftar nama 
jamaah reguler berhak lunas biaya haji 
2025. Mereka terdiri atas: 190.897 
jamaah haji reguler yang berhak lunas 
sesuai urutan porsi; 10.166 jamaah 
haji reguler prioritas lanjut usia; 685 
pembimbing ibadah pada Kelompok 
Bimbingan Ibadah Haji dan Umrah 
(KBIHU); dan 1.572 petugas haji 
daerah (PHD).

Komisi VIII DPR RI meminta 
Kementerian Agama untuk mem-
perpanjang masa pelunasan biaya haji 
bagi jemaah reguler 2025. Hal itu 
mengingat saat ini banyak masyarakat 
yang mengalami kesulitan akibat 
kondisi ekonomi yang tidak menentu. 

“Kita tentunya meminta langkah-
langkah supaya ada masa per-
panjangan sampai batas maksimal 
pelunasan biaya jemaah haji reguler di 
saat mereka dalam kesulitan,” kata 
anggota Komisi VIII DPR RI M. Husni, 
dalam rapat itu. 

Te r p i s a h ,  M e n t e r i  A g a m a 
( M e n a g ) N a s a r u d d i n  U m a r 
mengungkapkan, waktu pelunasan 
biaya haji gelombang II akan dibuka 
dalam waktu dekat. Meski begitu, 
waktu pelunasan ini sangat pendek 
karena terpotong waktu libur lebaran.

"Pelunasan jamaah gelombang 
pertama 14 Februari-14 Maret . 
Gelombang II 24 Maret-17 April," kata 
Nasaruddin Umar saat rapat Komisi 
VIII di Kompleks Parlemen, Senayan, 
Jakarta, Rabu (12/3/2025).

Nasaruddin mengatakan, tenggat 
waktu sampai 17 April sangat sempit. 
Dia  meni la i ,  masa  kerja  untuk 
pelunasan jamaah akan terpotong 
libur panjang.

"Masa kerja kita terpotong libur 
panjang Idul Fitri maka itu kami minta 
pihak terkait tidak ada libur. Kami 
akan bersama-sama dengan teman-
teman semuanya, tidak ada sedikit pun 
lubang yang muncul nanti akan 
datang. Kalau kita sudah berikhtiar 
masih juga ada kelemahan, itulah 
takdir," jelas dia.

Imam besar Masjid Istiqlal itu 
m e n e g a s k a n ,  K e m e n a g  s u d a h 
meningkatkan sistem data di Siskohat. 
Dengan begitu, tidak ada lagi yang 
berangkat tanpa antre.

"Kuota yang tidak terisi akan diisi 
oleh jamaah lunas tunda minimum 2 
tahun. Dan sistem Siskohat sudah 
dikontrol tidak akan mungkin ada 
(antrean) 0 tahun masuk," tambah dia.

 Sejumlah masalah memang masih 
ditemukan oleh jamaah saat pelunasan. 
Misalnya, foto berbeda, nama orangtua 
berbeda, dan ejaan nama berbeda.

"Dalam tempo s ingkat  akan 
diselesaikan. Kecuali ada krusial ada 
jenis lain lagi. Tapi kami kira itu tidak 
terlalu lama penyesuaiannya itu 
karena kami tetap dampingi terus," 
ucap dia.

Soal	Kuota	Tambahan
Indonesia tahun ini mendapat 

221.000 kuota, terdiri atas 203.320 
jamaah haji reguler dan 17.680 jamaah 
haji khusus. Menag mengatakan belum 
mewacanakan adanya penambahan 
kuota jemaah haji 2025. Nasaruddin 
menegaskan sikapnya tersebut bukan 
menolak kuota tambahan jamaah haji.

"Kuota tambahan, kami belum 
mewacanakan kuota tambahan. Bukan 
berarti kami akan menolak kuota 
tambahan ya," kata Nasaruddin. 

Namun dia mengatakan perlu 
ketelitian dan kehati-hatian dalam 
penambahan kuota jamaah haji. 
Sebab, menurut dia, berdasarkan 
pengamatan, kaveling di Mina telah 
selesai diatur sesuai dengan kuota 

jamaah haji yang ada.
"Kaveling-kaveling di Mina itu 

sudah finis dengan kuota yang sekian, 
bahkan sentimeternya itu sudah 
terukur," ujarnya.

Sebab itu, Nasaruddin mengaku 
k h a w a t i r  j i k a  t e r d a p a t  k u o t a 
tambahan jamaah haji. Nasaruddin 
khawatir tambahan jamaah haji 
Indonesia akan menyerbu tenda 
hingga bus orang lain.

"Kalau kita tambah 20 ribu, harus 
ada jalan keluarnya seperti apa. 
Jangan-jangan nanti justru itu nanti 
akan nyerbu kemahnya orang, nyerbu 
bus orang, nyerbu makanannya orang, 
nyerbu toiletnya orang. Sehingga yang 
kita panen ada sesuatu di luar dugaan 
kita," kata Nasaruddin. (wid, rls, ant, 
ist/dya)
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m e n d a m p i n g i  d o k t e r  d a l a m 
mengurus jamaah haji 2025.

“Ini juga mohon nanti untuk 
petugas TPHD-nya itu juga diikutkan 
perawat. Enggak mungkin dokter itu 
langsung menangani. Jadi kami minta 
itu perawat didampingi,” tegas 
Achmad.

Selain itu, anggota Komisi VIII 
D P R  R I  F r a k s i  P D I P  S e l l y 
A n d r i a ny  G a n t i n a  j u ga  m e m -
pertanyakan pemangkasan hari 
b i m b i n g a n  t e k n i s  ( B i m t e k ) 
petugas haji.

“Saya mendapatkan informasi 
bahwa bimbingan teknis untuk 
petugas haji yang biasa 10 hari 
menjadi 5 hari ya, ada pengurangan,” 
kata Selly.

Dia juga khawatir pengurangan 
hari pelaksanaan bimtek akan 
berdampak terhadap kinerja petugas 
haji nanti.

Terlebih, jumlah petugas haji 
tahun ini lebih sedikit dari tahun 
2024.“Yang sudah-sudah saja tahun 

sebelumnya, mereka tidak maksimal 
melakukan pekayanan kepada para 
jamaah,” tandas Selly.(wid, ist/dya)

KOMISI  VIII  DPR RI  memper-
masalahkan sejumlah persiapan 
penyelenggaraan ibadah haji 2025 
yang ikut terkena efisiensi.Hal ini 
disampaikan dalam rapat Komisi VIII 
DPR RI bersama Menteri Agama 
Nasaruddin Umar.

Awalnya, anggota Komisi VIII 
DPR RI Fraksi Partai Demokrat, 
Achmad, mempersoalkan adanya 
pengurangan tenaga medis yang 
akan diikutkan pada ibadah haji 
2025.

Dia menyayangkan peniadaan 
perawat pada penyelenggaraan haji 
tahun ini.Padahal, penyelenggaraan 
haji tahun lalu membawa saru dokter 
dan dua perawat.

“Masalah tenaga medis. Kalau 
tahun lalu tenaga medis itu kan 
dokter satu perawat dua. Nah, tahun 
ini hanya dokter saja perawatnya 
tidak ada,” kata Achmad di Gedung 
D P R ,  J a k a r t a  P u s a t ,  R a b u 
(12/3/2025).

Dia meminta pemerintah tetap 
m e m b a w a  p e r a w a t  u n t u k 

DPR Kritik Pemerintah 

Hapus Kebutuhan Perawat Haji 2025 

Menag	Nasaruddin	Umar	bersama	sejumlah	pejabat	hadir	untuk	mengikuti	Raker	dengan	Komisi	VIII	DPR,	
di	Gedung	Nusantara	II,	Kompleks	Parlemen,	Senayan,	Jakarta,	Rabu	(12/3/2025).(ist)

a. Embarkasi Aceh sebesar 
Rp46.922.333,00	
b. Embarkasi Medan sebesar 
Rp47.976.531,00
c. Embarkasi Batam sebesar 
Rp54.331.751,00	
d. Embarkasi Padang sebesar 
Rp51.781.751,00	
e. Embarkasi Palembang sebesar 
Rp54.411.751,00	
f. Embarkasi Jakarta (Pondok Gede dan Bekasi) 
sebesar	Rp58.875.751,00	
g. Embarkasi Solo sebesar 
Rp55.478.501,00	
h. Embarkasi Surabaya sebesar 
Rp60.955.751,00
i. Embarkasi Balikpapan sebesar 
Rp57.235.421,00	
j. Embarkasi Banjarmasin sebesar 
Rp59.331.751,00	
k. Embarkasi Makassar sebesar 
Rp57.670.921,00
 l. Embarkasi Lombok sebesar 
Rp56.764.801,00	
m. Embarkasi Kertajati sebesar 
Rp58.875.751,00

BESARAN BIPIH 
JAMAAH HAJI: 

a. Embarkasi Aceh sebesar 
Rp80.900.841,00
b. Embarkasi Medan sebesar 
Rp81.955.039,00	
c. Embarkasi Batam sebesar 
Rp88.310.259,00	
d. Embarkasi Padang sebesar 
Rp85.760.259,00	
e. Embarkasi Palembang sebesar 
Rp88.390.259,00
f. Embarkasi Jakarta (Pondok Gede dan Bekasi) 
sebesar	Rp92.854.259,00	
g. Embarkasi Solo sebesar 
Rp89.457.009,00	
h. Embarkasi Surabaya sebesar 
Rp94.934.259,00	
i. Embarkasi Balikpapan sebesar 
Rp91.213.929,00
j. Embarkasi Banjarmasin sebesar 
Rp93.310.259,00	
k. Embarkasi Makassar sebesar 
Rp91.649.429,00	
l. Embarkasi Lombok sebesar 
Rp90.743.309,00
m. Embarkasi Kertajati sebesar 
Rp92.854.259,00

BESARAN BIPIH PHD 
DAN PEMBIMBING KBIHU: 
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Diungkap Ada Utusan Desak Hasto Mundur 

dari Sekjen PDIP dan Jokowi Tak Dipecat

yang terbanyak. Di dakwaan ini 
bertentangan dengan fakta yang ada 
dan juga dengan fakta yang muncul,” 
tutur Febri.

Febri melanjutkan, Nazarudin 
yang mendapatkan suara terbanyak, 
meninggal dunia. Sehingga PDIP 
m e n g a m b i l  k e p u t u s a n  u n t u k 
menetapkan Harun Masiku sebagai 
penggantinya.

Dia mengatakan, hal ini didukung 
oleh putusan Mahkamah Agung yang 
mengizinkan partai untuk mengganti 
calon terpilih yang meninggal dunia 
dengan calon lain. Jadi bukan dari hasil 
perolehan suara terbanyak kedua 
ataupun selanjutnya.

“ D a l a m  k o n t e k s  i n i  a d a l a h 
meninggal dunia dengan pihak lain, 
calon anggota legislatif lain dan putusan 
Mahkamah Agung dan kemudian 
fatwa Mahkamah Agung itu menegas-
kan partai berhak untuk mengganti 
dengan siapa saja,” papar dia.

“Jadi tidak ada urutan harus urutan 
suara terbanyak yang kedua, yang 
ketiga atau yang keempat. Partai 
berhak memilih kader terbaiknya 
keuntungan i tu  diberikan oleh 
Mahkamah Agung dan proses judicial 
review itu adalah proses yang sah 
makanya fakta ini menjadi penting,” 
sambungnya.

Poin kedua, Febri mengatakan 
bahwa dakwaan membuat Hasto 
seolah-olah pernah menemui Wahyu 
Setiawan dalam kunjungan tidak resmi 
di KPU.

Padahal dalam putusan nomor 
28/Pid.Sus-Tpk/2020/PN.Jkt .Pst 
dengan terdakwa Wahyu Setiawan dan 
Agustiani Tio F,  disebut bahwa 
kedatangan Hasto ke KPU untuk 
menghadiri rekapitulasi suara hasil 
Pemilu, yang dilaksanakan pada bulan 
April dan Mei 2019.

“Pada putusan nomor 28 itu jelas 
sekali keterangan saksi di bawah 
s u m p a h  m e n e g a s k a n  b a h w a 
kedatangan Hasto Kristiyanto ke KPU 
adalah pertemuan resmi pada saat 
rekapitulasi suara pada bulan April 
dan Mei 2019,” tutur Febri.

Saat itu, kata Febri, masing-masing 
p a r t a i  p o l i t i k  m e n y a m p a i k a n 
s ikapnya.  Selain  i tu ,  t idak ada 
pertemuan tak resmi setelahnya.

Poin ketiga, Febri melanjutkan, 
dakwaan membuat tuduhan bahwa 
Hasto seolah-olah menerima laporan 
dari Saeful Bahri untuk menyediakan 
sejumlah uang kepada Eks Komisioner 
KPU Wahyu Setiawan.  Merujuk 
dakwaan, laporan itu kemudian 
disetujui oleh Hasto.

Dia menyatakan bahwa dalam 
p u t u s a n  n o m o r  2 8 / P i d . S u s -
T p k / 2 0 2 0 / P N . J k t . P s t  d e n g a n 
terdakwa Wahyu Set iawan dan 
Agustiani Tio F dijelaskan bahwa 
Hasto tidak pernah menerima laporan 
dari Saeful Bahri. Termasuk tidak 
pernah menyetujui untuk memberi-
kan uang kepada Wahyu Setiawan. 
(din, rls, ist, kum/dya)

membentuk tim hukum. Total ad 17 
pengacara bakal mendampingi Hasto. 
Salah satunya eks jubir KPK Febri 
Diansyah. Febri juga akan menjadi 
koordinator juru bicara pengacara 
Hasto.

" T i m  i n i  m e r u p a k a n  t i m 
kolaboratif antara tim hukum yang 
ditugaskan oleh partai dengan tim 
hukum yang berlatar  belakang 
nonpartai atau full profesional," kata 
Ronny dalam kesempatan yang sama. 

Sementara itu, oordinator juru 
bicara pengacara Hasto Kristiyanto, 
Febri  Diansyah ,  menyebut  ada 
sejumlah kejanggalan dalam dakwaan 
yang disusun KPK. Hal itu, menurut 
Febri, berdasarkan eksaminasi para 
ahli hukum. Mulai dari hukum pidana, 
administrasi negara, dan tata negara.

Eksaminasi adalah pemeriksaan 
atau pengujian terhadap suatu produk 
atau hasil kerja, seperti surat dakwaan 
atau putusan pengadilan.

“Saya ingin meneruskan beberapa 
poin dari aspek hukum tadi kita sudah 
dengar ada empat poin yang paling 
krusial ya terkait dengan proses 
eksaminasi yang sudah dilakukan oleh 
sembilan orang ahli,” kata Febri 
Diansyah dalam konferensi pers, di 
Kantor DPP PDIP Jakarta Pusat, Rabu 
(12/3/2025).

Menurut Febri, dakwaan Hasto 
yang disusun KPK bertentangan 
dengan putusan terdakwa lain dalam 
p e rka ra  ya n g  s a m a  d a n  s u d a h 
berkekuatan hukum tetap.

Dalam kasusnya, Harun Masiku 
menyuap Wahyu Setiawan selaku 
Komisioner KPU agar menjadi anggota 
D P R  m e l a l u i  m e k a n i s m e  PAW 
(Pergantian Antar Waktu). Mengganti-
kan Nazarudin Kiemas yang meninggal 
dunia.Padahal, Harun Masiku adalah 
caleg PDIP nomor urut 6. Jauh dari 
Nazaruddin Kiemas di nomor urut 1.

M e n u r u t  Fe b r i ,  p a d a  s u r a t 
d a k w a a n ,  N a z a r u d i n  K i e m a s , 
disebutkan memperoleh 0 suara. 
Padahal Nazarudin mendapatkan 
suara sebesar 34.762 suara.

“Jadi di dakwaan itu disebut 
Nazarudin Kiemas memperoleh suara 
nol padahal faktanya Nazarudin 
K i e m a s  i t u  m e m p e ro l e h  s u a ra 
memperoleh suara pemegang suara 

JAKARTA-Ketua DPP PDI Perjuangan 
(PDIP) Deddy Yevri Sitorus meyakini 
penahanan Sekjen Hasto Kristiyanto 
oleh KPK sarat unsur politik. Ia 
membeberkan rentetan peristiwa 
sebelum Hasto ditetapkan tersangka 
dan ditahan.

Sekitar bulan Desember 2024, kata 
Deddy, datang seorang utusan yang 
meminta kepada PDIP agar Hasto 
mengundurkan diri dan melarang 
PDIP untuk memecat Jokowi sebagai 
kader.

“Jadi dari awal kita mengatakan 
bahwa Mas Hasto adalah tahanan 
politik, korban dari kesewenang-
wenangan institusi penegak hukum 
(KPK) yang memperlakukan beliau 
sebagai seorang kriminal,” tutur 
Deddy dalam konferensi pers di 
Kantor DPP PDIP, Jakarta Pusat, Rabu 
(12/3/2025).

“Perlu diketahui bahwa pada 
tanggal, sekitar tanggal 14 Desember 
(lalu) itu ada utusan yang menemui 
kami yang memberi tahu bahwa 
Sekjen (Hasto Kristiyanto) harus 
mundur, lalu jangan pecat Jokowi,” 
tambah dia.

Deddy menyebut, utusan tersebut 
berasal dari orang yang memiliki 
kewenangan penting. Hanya saja siapa 
mereka, anggota Komisi II DPR ini 
tidak membeberkannya.

“Dan (utusan) menyampaikan ada 
sekitar 9 orang dari PDI Perjuangan 
yang menjadi target dari pihak 
kepolisian dan KPK. Jadi itulah salah 
satu dan itu disampaikan oleh orang 
yang sangat berwenang,” ujarnya.

“Dan itulah juga yang menjadi 
keyakinan kami bahwa seutuhnya 
persoalan ini adalah persoalan yang 
dilandasi oleh iktikad tidak baik. Oleh 
kesewenang-wenangan,” sambung-
nya.

Menurutnya, jika memang KPK 
ingin sebenar-benarnya menegakkan 
hukum di negara ini, maka tentu 
banyak persoalan atau kasus hukum 
lainnya yang bisa dipecahkan KPK.

"Kasus mas Hasto jelas adalah 
kasus politisasi hukum, kriminalisasi 
jahat dan itulah kenapa kami sebagai 
partai baik DPP maupun Fraksi akan 
bersama-sama melawan kesewenang-
wenangan ini," pungkasnya.

17	Pengacara:	Temukan	4	Dakwaan	
Menyimpang

P D I P  j u g a  m e n g u m u m k a n 
perkembangan terkait kasus hukum 
yang menjerat Hasto Kristiyanto di 
KPK.  Hasto  segera  dis idang di 
Pengadilan Tipikor pada Jumat, 14 
Maret 2025.

Dalam kasusnya, Hasto dijerat 
sebagai tersangka dalam dua perkara. 
Pertama, yakni tersangka kasus 
dugaan suap pergantian antarwaktu 
(PAW) eks Caleg PDIP Harun Masiku 
dan dugaan perintangan penyidikan.

Jubir  PDIP Ronny Talapessy 
m e n g a t a k a n ,  p i h a k n y a  s u d a h 

PDI	Perjuangan	saat	menyampaikan	pandangan	PDIP	mengenai	kasus	KPK	Sekjen	PDIP	Hasto	Kristiyanto	

di	Kantor	DPP	PDIP,	Jakarta,	Rabu	(12/3/2025).	(ist)

KPK	Pakai	Data	Salah
KPK menggunakan data yang salah dalam dakwaan. 

Data itu terkait perolehan suara Nazarudin 

Kiemas. Pada surat dakwaan, Nazarudin Kiemas, 

disebutkan memperoleh 0 suara. Padahal 

Nazarudin mendapatkan suara sebesar 34.762 

suara.

Pertemuan	dengan	Wahyu	Setiawan
Dakwaan KPK dinilai membuat Hasto seolah-olah 

pernah menemui Wahyu Setiawan dalam 

kunjungan tidak resmi di KPU.Padahal dalam 

putusan nomor 28/Pid.Sus-Tpk/2020/PN.Jkt.Pst 

dengan terdakwa Wahyu Setiawan dan Agustiani 

Tio F, disebut bahwa kedatangan Hasto ke KPU 

untuk menghadiri rekapitulasi suara hasil Pemilu, 

yang dilaksanakan pada bulan April dan Mei 

2019.

Persetujuan	Pemberian	Uang
Dakwaan KPK membuat tuduhan bahwa Hasto 

seolah-olah menerima laporan dari Saeful Bahri 

untuk menyediakan sejumlah uang kepada Eks 

Komisioner KPU Wahyu Setiawan. Merujuk 

dakwaan, laporan itu kemudian disetujui oleh 

Hasto. Padahal dalam putusan nomor 28/Pid.Sus-

Tpk/2020/PN.Jkt .Pst dengan terdakwa Wahyu 

Setiawan dan Agustiani Tio F dijelaskan bahwa 

Hasto tidak pernah menerima laporan dari Saeful 

Bahri. Termasuk tidak pernah menyetujui untuk 

memberikan uang kepada Wahyu Setiawan.

Sumber	Uang	Suap
Dakwaan menuduh Hasto memberikan dana 

sebesar Rp 400 juta melalui Kusnadi kepada Donny 

Tri Istiqamah yang ujungnya akan diberikan 

kepada Wahyu Setiawan. Berdasarkan putusan 

No 18/Pid.Sus-Tpk/2020/PN.Jkt.Pst dengan 

terdakwa Saeful Bahri, Febri menjelaskan, 

sumber dana yang diberikan Kusnadi kepada 

Donny bukan berasal dari Hasto. Melainkan dari 

Harun Masiku.

4 Dakwaan KPK 

di Kasus Hasto yang 

Dinilai Menyimpang



4 Kamis, 13 Maret 2025

6NUSANTARA
H A R I A N

JAKARTA- Kementerian Badan Usaha 
Milik Negara (BUMN) sebut Ifan 
Seventeen jadi Direktur Utama PT 
Produksi Film Negara (Persero) atau 
PFN karena pengalaman.

Warganet pun mempertanyakan 
p e n g a l a m a n  y a n g  d i m a k s u d 
mengingat Ifan lebih dikenal sebagai 
musisi. Kini, Instagram dari pelantun 
lagu Kemarin, @ifanseventeen menuai 
hujatan dari publik. 

"Coba seberapa kompeten lu bikin 
film ? Sutradarain satu film. Pengen 
tau apa yang bikin lu jadi dirut 
perusahaan perfilman padahal gak 
ada ilmunya di film," balas akun 
@rezka**. 

"Mas, nek aku dadi sampean isin 
sumpah. Kamu bakat di musik jangan 
maruk!!," komentar akun @indah**.

"Monmaap ini ga salah pilih kan?," 

kata akun @nadia**. 
"IDIIHH GAK PATUT BLAS," timpal 

akun @sweti**. 
Hal senada diungkapkan Ketua 

Persatuan Artis Film Indonesia (PARFI 
5 6 )  M a r c e l l a  Z a l i a n t y .  D i a 
mempertanyakan pemilihan Ifan 
Seventeen sebagai Direktur Utama PT 
Perusahaan Film Negara (PFN).

Menurut Marcella, ada banyak 
sosok pelaku industri perfilman yang 
sebenarnya bisa mengisi  posisi 
tersebut.

“Karena sebenarnya banyak sekali 
orang-orang di industri film nasional 
yang punya kapasitas baik untuk bisa 
memimpin PFN," kata Marcella  Rabu 
(12/3/2025).

Pa d a h a l ,  M a r c e l l a  Z a l i a n t y 
b e r h a ra p  P F N  b i s a  m e m b a n t u 
m e n g h i d u p k a n  e k o s i s t e m 
perfilman."Artinya PFN harus mampu 
menjadi mitra strategis bagi kita yang 
selama ini telah bertahun-tahun di 
industri film," kata Marcella.

Dengan penunjukan sosok Dirut 
PFN yang bukan berasal dari pelaku 
industri  perfilman, hal itu bisa 
membuat kolaborasi antarlini kurang 
maksimal.

"Dan mungkin jika diisi oleh orang 
di perfilman, akan memudahkan atau 
mempercepat kemajuan ekosistem 
perfilman Indonesia," kata Marcella.

Kendati demikian, Marcella Zalianty 
tetap mengucapkan selamat atas terpilih- 
nya Ifan Seventeen sebagai Dirut PFN.

"Selamat atas terpilihnya Mas Ifan 
Seventeen sebagai Dirut PFN, semoga 
penugasan ini berkah dan amanah, 
khususnya untuk kemajuan industri 
perfilman Indonesia," kata Marcella 
Zalianty.

Kementerian	BUMN	Sebut	
Regenerasi

Hal itu diungkapkan Juru Bicara 
Kementerian BUMN, Putri Violla. 

“(Ifan) menjadi Direktur Utama PFN, 
betul, mendapatkan kepercayaan. Jadi 
memang ada pengangkatan direksi,” 
ujarnya, Rabu (12/3/2025).

N a m u n ,  m e n u r u t  P u t r i ,  p e -
nunjukan Ifan bukan tanpa alasan. 
Selain berkarier di industri musik, Ifan 
juga memiliki pengalaman sebagai 
produser film.

“Sebenarnya kalau kita lihat 
kiprahnya, Ifan bukan cuma di dunia 
musik saja. Ia sudah punya pengalaman 
jadi produser, sehingga kemudian bisa 
menjadi direksi,” jelas Putri.

S e l a i n  m e m p e r t i m b a n g k a n 
pengalaman, Kementerian BUMN juga 
t e n g a h  m e n d o ro n g  re g e n e ra s i 
kepemimpinan di perusahaan pelat 
merah dengan mengangkat pemimpin 
muda.

Ifan, yang lahir pada 16 Maret 
1983, kini berusia 41 tahun. Dengan 
usianya yang masih relatif muda, 
diharapkan ia bisa membawa inovasi 
baru di industri perfilman nasional.

Kementerian BUMN berharap 
dengan kepemimpinan baru ini, PT 
PFN dapat berkembang lebih pesat. 
Langkah ini juga sejalan dengan upaya 
pemerintah  dalam mendukung 
industri kreatif melalui BUMN.

“Kita harapkan bisa membawa 
perkembangan baru untuk PFN. Kita 
b e r i k a n  k e s e m p a t a n  k e p a d a 
pemimpin muda untuk menunjukkan 
gebrakannya,” tambah Putri.

Ia juga menantikan inovasi dan 
strategi baru yang akan dibawa Ifan 
Seventeen dalam memimpin PFN.

“Kita lihat nanti dengan kreativitas- 
nya, pengalamannya, dan background-
nya, apa gebrakannya yang bisa dibuat 
u n t u k  P F N .  K i t a  t u n g g u  s a j a 
pembuktiannya,” pungkasnya.

Masuk	Dunia	Politik
Ifan Seventeen dikenal sebagai 

seorang musisi  dan mengawali 

karirnya dalam band Seventeen.
Selain tergabung dalam band 

Seventeen, pemilik nama asli Riefian 
Fajarsyah tersebut juga mencoba 
peruntungannya melalui  album 
solonya yang bertajuk "Masih Harus 
Disini" pada tahun 2022 lalu.

Namun, Ifan juga sempat terjun ke 
dunia akting melalui film berjudul 
"Sukep: The Movie".Adapun, pada 
2024, dia menjajal berakting dengan 
menjadi Bruce Lee pada film Melukis 
Harapan di Langit India. Namun, film 
ini belum dirilis.  

I a  j u g a  m e n j a d i  p r o d u s e r 
Kemarin.Di film Kemarin yang juga 
menceritakan tragedi tsunami yang 
menerjang rekan-rekan bandnya.Ifan 
berperan sebagai dirinya sendiri 
dalam film tersebut.

Dia juga cukup lama menggeluti 
dunia politik. Dua kali ikut pemilihan 
calon anggota legislatif atau Caleg dari 
P a r t a i  G e r i n d r a ,  I f a n  b e l u m 
berkesempatan menduduki kursi 
wakil rakyat di DPR RI.

Tahun 2014, Ifan telah mencoba 
peruntungan dengan mencalonkan 
diri sebagai anggota DPR RI dapil DI 
Yogyakarta lewat Partai Gerindra. 
Namun impiannya kandas. Dia gagal 
dapat kursi di Senayan

Tahun 2019, Ifan kembali men-
calonkan diri lewat partai berbeda 
yakni Partai Kebangkitan Bangsa. Namun, 
Ifan lagi-lagi gagal melenggang ke 
Senayan, lewat Partai Gerindra.

Dalam postingan pada 8 Januari 
2025 yang disematkan Ifan, pria 
berusia 41 tahun ini sempat meng-
ucapkan rasa bangga dan bersyukur 
saat  bertemu dengan Presiden 
Prabowo Subianto. 

"'Kalau orang yang paling ikhlas 
kepada rakyat Indonesia itu ya 
Prabowo,” Alm Gus Dur," tulis Ifan. 

"Alhamdulillah ya Allah, diawal 
tahun 2025 bisa bertemu dengan 
presiden ke 8 Republik Indonesia, 
bahkan bernyanyi didepan beliau, lagu 
yang memang terinspirasi dari beliau 
juga," tambahnya. 

Pun ia juga mengucapkan terimakasih, 
karena rasa nasionalisme yang selama 
ini terpendam dapat ia salurkan. 

"Terimakasih bapak Prabowo 
s e k i a n  l a m a  n a s i o n a l i s m e  i n i 
terpendam, tanpa ada sosok yang 
betul2 menginspirasi," terang Ifan. 

Meskipun pertemuannya dengan 
Prabowo terasa kurang lama, namun 
Ifan tetap gembira. 

Sebab pertemuan tersebut cukup 
memberikan Ifan dampak besar dalam 
menanamkan rasa cinta tanah air 
kepadanya, untuk kesekian kalinya. 
(din, tmo, kum ist/dya)

Penunjukan Ifan Seventeen Jadi Dirut PFN Disorot

Warganet hingga Kalangan Artis Mengaku Heran

Vokalis	Ifan	Seventeen	ditunjuk	sebagai	Direktur	Utama	PT	Produksi	Film	Negara	(PFN),	badan	usaha	milik	
negara	yang	bergerak	di	bidang	perfilman.	(IG:Ifanseventeen)

Komisaris Utama: 
Yasmine	Yessy	Gusman
--------------------------------------------------
Komisaris Independen: 
Arswendy	Nasution

Direksi	PFN	(Periode	Baru)
Direktur Utama: 
Riefian	Fajarsyah
-------------------------------------------------
Direktur Produksi: 
Christo	Putra	Aris
--------------------------------------------------
Direktur Pengembangan: 
Narliswandi	Piliang

Dewan Komisaris PFN 

(Periode Baru)

Produksi Film Negara (PFN) merupakan Badan 

Usaha Milik Negara (BUMN). PFN diresmikan 

sebagai BUMN melalui Peraturan Pemerintah (PP) 

5/1988, tertanggal 7 Mei 1988.

Apakah PFN termasuk 

BUMN? 

Film	layar	lebar: Kuambil Lagi Hatiku (2019), 

Anak Titipan Setan (2023)

Film	 pendek: Isolasi & Spaghetti, Menantu 

Pilihan Bapak, Positif, Riuh, Serangan Fajar, 

Ulang Tahun Pernikahan, Meja Makan, Ride to 

Farm, Bukan Sekedar Kata Kasar

Film	klasik:	Pelangi di Nusa Laut (1992), Surat 

Untuk Bidadari (1992), Operasi Trisula (1986), 

Djakarta 66 (1986), Pengkhianatan G30S/PKI, 

Kereta Api Terakhir (1981), Serangan Fajar 

(1981), Harmonikaku (1979), Yuyun Pasien 

Rumah Sakit Jiwa (1979), Si Nila (1979), 

Djajaprana (1955), Si Melati (1954), Belenggu 

Masyarakat (1953), Si Pintjang (1951), 

Inspektur Rachman (1950), Antara Bumi dan 

Langit (1936)

Program	 TV:	 Corat-Coret (2020), Animasi 

Petualangan Si Unyil (2019), Si Unyil (1981)

Apa Saja Film yang 

Dibuat PFN?
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Prabowo Marah Volume MinyaKita Dicurangi
Ia menyatakan, Prabowo ingin 

rakyat mendapatkan kualitas produk 
dan pelayanan jasa yang baik dengan 
jumlah yang semestinya.Prabowo juga 
menegaskan tidak ada satupun yang 
bisa kebal hukum.

Menurut dia, ketegasan akan 
menimbulkan efek jera alias tidak 
akan mengulangi kejahatan.Yang 
belum melakukan kejahatan pun 
berpotensi mengurungkan niatnya.

"Yang harusnya 1 liter dengan 
kualitas tertentu minyak goreng, ya 
harus gitu. Intinya enggak ada, tidak 
ada siapapun itu, enggak terkecuali, 
tidak ada orang kebal hukum di 
I n d o n e s i a  m e n u r u t  P r e s i d e n 
m e n ga t a ka n  s e p e r t i  i t u ,"  u c a p 
Sudaryono.

"Siapapun yang melanggar, apalagi 
merugikan rakyat banyak, ya kita 
harus dengan tegas, lah," tambah dia.

Terancam	5	Tahun	Penjara
Polri mengingatkan pelaku usaha 

agar t idak mengurangi  takaran 
MinyaKita. Mereka bisa dijerat Pasal 
62 UU Perlindungan Konsumen 
dengan ancaman 5 tahun penjara dan 
denda Rp2 miliar.

“ B a g i  p a r a  p e l a k u  y a n g 
mengurangi takaran di luar batas 
toleransi dikenakan Pasal 62 UU 
Perlindungan Konsumen. Ancaman 

hukuman 5 tahun penjara dan Rp2 
miliar denda,” kata Direktur Tindak 
Pidana Ekonomi Khusus Bareskrim 
Polri Brigjen Helfi Assegaf. 

P o l r i  b e r s a m a  K e m e n d a g 
melakukan sidak ke PT Jujur Sentosa 
dan PT Binamas Karya Fausta . 
Hasilnya, hanya PT Binamas yang 
ditemukan mengurangi takaran 15 
mililiter, tetapi masih dalam batas 
toleransi.

“Sasaran utama ya MinyaKita 
khususnya. Tapi, kalaupun ditemukan 
ada minyak premium yang ukuran 
tidak sesuai juga akan kita lakukan 
penindakan,” tegas Helfi.

Operasi pengawasan ini akan terus 
dilakukan di seluruh Indonesia hingga 
semua pelaku usaha tertib dalam 
memenuhi takaran sesuai kemasan.

Sebelumnya diberitakan, pada 
2024 hingga awal 2025, MinyaKita 
menjadi sorotan karena sulit didapat 
dan harga melambung di atas HET Rp 
14.000 per liter.Di beberapa pasar, 
harga tembus Rp 17.000 hingga Rp 
20.000 per liter.

Permasalahan MinyaKita tidak 
berhent i  pada  kelangkaan dan 
kenaikan harga.Baru-baru ini, Menteri 
Pertanian (Mentan) Andi Amran 
Sulaiman menemukan adanya dugaan 
k e c u r a n g a n  d a l a m  k e m a s a n 
MinyaKita.(wid, ist, rls/dya)

Sudaryono.
Sudaryono meng-

ungkapkan, Prabowo 
juga berpesan agar 
jangan ada lagi siapa-
pun yang menari-nari 
di atas kepentingan 
d a n  p e n d e r i t a a n 
rakyat.

K e p a l a  N e g a r a 
tidak ingin ada pihak-
pihak yang meng-
ambil untung sesaat 
melalui pengorbanan 
rakyat ."Maksudnya 
begini, jangan sampai 
hanya ingin untung 
s e s a a t ,  k e m u d i a n 
rakyat yang banyak 

d i k o r b a n k a n .  K a y a k  n g u r a n g i 
t i m b a n g a n ,  n g u ra n g i  ku a l i t a s , 
ngurangi volume, itu kan sudah jelas 
kejahatan lah, ya," ucap dia.

Ia lantas mengutip salah satu ayat 
Al-Quran, yakni Surat Al-Mutaffifin 
(orang-orang yang curang).Ayat 
tersebut menyiratkan bahwa orang-
orang yang curang akan mendapat 
balasan masuk neraka.

"Ngurangi timbangan itu neraka 
ancamannya, tapi selain ancaman 
neraka kalau sudah nanti di akhirat 
masuk neraka, juga akan ditindak 
tegas (di dunia)," ujar Sudaryono.

JAKARTA-Presiden Prabowo Subianto 
marah saat mengetahui isi MinyaKita 
dicurangi oleh oknum produsen. Dari 
seharusnya 1 liter (1.000 mililiter) 
disunat menjadi sekitar 750 hingga 
800 mililiter.

Hal ini diungkapkan Wakil Menteri 
Pertanian (Wamentan) Sudaryono 
saat  membahas MinyaKita usai 
bertemu Prabowo, di Kompleks Istana 
Kepresidenan, Jakarta Pusat, Rabu 
(12/3/2025).

"Ya gimana, masak enggak marah 
ya kan. Orang rakyat banyak di...yang 
marah itu enggak hanya Presiden, kita 
j u g a  s e m u a  m a ra h ,  k a n ,"  k a t a 

Direktur	Tindak	Pidana	Ekonomi	Khusus	(Dittipideksus)	sekaligus	Kasatgas	

Pangan	Polri	Brigjen	Helfi	Assegaf	mengecek	takaran	Minyakita	di	pabrik	

Rorotan,	Jakarta	Utara.	(Ist)

Direktur Sekolah,  dan 
Kepala Prodi bentuknya 
adalah larangan mengajar, 
m e n e r i m a  m a h a s i s wa 
b i m b i n g a n  b a r u ,  d a n 
bahkan larangan menjabat 
di posisi struktural dalam 
jangka waktu tertentu.

" P e m b i n a a n  b a g i 
manajemen berpangkat 
tinggi di strata akademik 
dan struktural di UI justru 
m e n u n j u k k a n  b a h w a 
Empat  Organ UI  t idak 
t e b a n g  p i l i h  d a l a m 
penerapan sistem dan 
mekanisme etik. Rektor UI 
sangat terbuka terhadap 
pertanyaan, masukan, dan 
kritik. Bagi yang tidak 
m e m a h a m i  m e n g e n a i 
mekanisme pengambilan keputusan 
Empat Organ UI dan ingin bertanya, 
Rektor UI  membuka diri  untuk 
b e rd i s ku s i  l e b i h  l a n j u t  s e c a ra 
langsung," pungkas dia. 

Salah satu kritik keras datang dari 
pengamat politik, Rocky Gerung. Ini 
dilakukan setelah UI memberikan 
kesempatan kepada Menteri ESDM, 
Bahlil Lahadalia untuk merevisi 
disertasinya yang sempat heboh 
karena dugaan plagiarisme.

Kritik Rocky Gerung soal disertasi 
Bahlil pun viral setelah video dalam 
ceramahnya itu beredar di media 
sosial. Salah satunya turut dibagikan 
akun X, @NenkMonica pada Senin 
(10/3/2025).

"Bahlil memalukan, yang lebih 
memalukan lagi rektor UI. Dia memberi 
kesempatan Bahlil untuk revisi. Lho, 
dia (Bahlil) harusnya DO (drop out)!" 
ujar Rocky Gerung. (wid, rls, ist, 
sua/dya)

disertasi.
Artinya, Empat Organ UI telah 

secara eksplisit menyatakan bahwa 
mahasiswa tersebut belum dapat 
d i t e r i m a  d i s e r t a s i nya  s e b a g a i 
dokumen pendukung kelulusan.

"Bila disertasi belum diterima dan 
dinyatakan sah, bagaimana mungkin 
d i s e r t a s i  te r s e b u t  d i b a t a l ka n ? 
Tuntutan membatalkan kelulusan juga 
tidak tepat. Karena disertasi sebagai 
pendukung kelulusan belum diterima 
o l e h  E m p a t  O r g a n  U I ,  a r t i nya 
mahasiswa belum lulus," beber Arie.

Mengenai pembatalan status 
mahasiswa Bahlil ,  Arie menilai 
tuntutan tersebut tidak relevan. 
Pasalnya, mahasiswa tersebut justru 
dinyatakan oleh Empat Organ UI 
belum dapat lulus dan belum men-
dapatkan ijazahnya.

"UI menggunakan terminologi 
pembinaan karena UI merupakan 
lembaga pendidikan. Bagi UI, tugas 
utamanya adalah mengupayakan 
peningkatan kualitas dan perubahan 
perilaku, bukan hanya menghukum 
perilaku yang tidak etis," tegas dia

Bagi mahasiswa, lanjut Arie, pem-
binaan dilakukan berupa kewajiban 
peningkatan kualitas disertasi dan 
tambahan syarat publikasi ilmiah.

Bagi Promotor, Ko-Promotor, 

JAKARTA - Meski dihujani protes, 
Universitas Indonesia (UI) tetap 
bersikukuh bahwa pembatalan 
disertasi Bahlil bukanlah keputusan 
yang tepat.

UI memilih melakukan pembinaan 
terhadap para pihak yang melakukan 
pelanggaran akademik dan etik terkait 
disertasi doktoral Menteri ESDM 
Bahlil Lahadalia.

Keputusan itu dibuat secara 
bersama-sama oleh empat organ 
utama UI, yaitu Rektor, Majelis Wali 
Amanat (MWA), Senat Akademik (SA), 
DAN termasuk di dalamnya Dewan 
Guru Besar (DGB).

Empat organ UI solid dan bulat 
satu suara dengan tegas menyepakati 
keputusan ini. Konferensi pers yang 
dilakukan juga bersama-sama antara 
Rektor, Ketua MWA, Ketua SA, dan 
Ketua DGB UI," kata Direktur Humas, 
Media, Pemerintah, dan Internasional 
Universitas Indonesia (UI) Arie 
Afriansyah dalam keterangannya, 
Rabu (12/3/2025).

Dia pun menjelaskan alasan 
pihaknya tidak mengikuti beberapa 
tuntutan yang disuarakan publik, 
seperti membatalkan disertasi Bahlil.

Menurutnya, Empat Organ UI telah 
memutuskan bahwa mahasiswa yang 
bersangkutan harus melakukan revisi 

Rektor	Universitas	Indonesia	(UI)	Heri	Hermansyah.

Banjir Kritik, UI Bersikukuh Disertasi Bahlil Tidak Dibatalkan



2030 yang mengusung konsep "Kota 
Batu Madani, Berkelanjutan, Agro-
Kreatif, Terpadu, Unggul, Sinergis, 
Akomodatif, dan Ekologis Menuju 
Generasi Emas 2045.”

Menurut mantan Wakil Ketua I 
DPRD Kota Batu periode 2019-2024 
ini, dalam RPJMD tersebut memiliki 
sembilan prioritas pembangunan 
(Nawa Bhakti), yang mencakup 
peningkatan kualitas sumber daya 
manusia (SDM), penguatan sektor 
p e r t a n i a n ,  p a r i w i s a t a ,  s e r t a  
infrastruktur ramah lingkungan. 
Beberapa program strategis yang telah 
dirancang antara lain:  

“ R P J M D  i n i  h a r u s  m e n j a d i  
pedoman bersama untuk mencapai 
kesejahteraan masyarakat. Kami ingin 
semua pihak terlibat aktif, baik dalam 
p e n y u s u n a n  m a u p u n  
pelaksanaannya,” tambah Nurochman.  

Lebih lanjut, salah satu alasan 
Pemkot Batu menggagas Mal UMKM 
adalah melihat potensi besar UMKM di 
sepanjang Jalan Diran, Kecamatan 
Batu, yang selama ini menjadi salah 
satu pusat aktivitas usaha mikro. 

Wakil Wali Kota Batu, Heli Suyanto, 
menilai pertumbuhan usaha di 
kawasan ini mencerminkan vitalitas 
ekonomi daerah yang harus didukung 

6malangraya
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BATU	 - Pemerintah Kota Batu 
menggagas pembangunan Mal UMKM 
sebagai salah satu strategi utama 
dalam Rencana Pembangunan Jangka 
Menengah Daerah (RPJMD) 2025-
2030. Langkah ini bertujuan untuk 
memperkuat sektor usaha mikro, 
kecil, dan menengah (UMKM) serta 
mendorong pertumbuhan ekonomi 
yang lebih inklusif dan berkelanjutan. 

Mal UMKM ini dirancang sebagai 
pusat aktivitas ekonomi bagi pelaku 
usaha lokal, terutama mereka yang 
bergerak di sektor kreatif, kuliner, dan 
kerajinan berbasis agro. Wali Kota 
Batu,  Nurochman,  mengatakan 
pembangunan Mal UMKM bukan 
sekadar proyek infrastruktur, tetapi 
juga strategi jangka panjang untuk 
meningkatkan daya saing dan 
kesejahteraan masyarakat.  

“Kami ingin UMKM Kota Batu 
memiliki wadah yang lebih baik untuk 
berkembang. Mal UMKM ini akan 
menjadi pusat ekonomi berbasis 
komunitas, tempat produk-produk 
lokal bisa dipasarkan dengan lebih 
luas dan profesional,” ujar Nurochman, 
Rabu (12/3/2025).

Untuk diketahui, pembangunan 
Mal UMKM ini merupakan bagian dari 
visi besar RPJMD Kota Batu 2025-

Pemkot Batu juga merancang berbagai 
program kesejahteraan masyarakat, 
termasuk subsidi air bersih dan listrik 
bagi warga pra sejahtera, insentif bagi 
tenaga keagamaan dan petugas 
pelayanan publik, serta program 1.000 
sarjana per tahun. 

Tak hanya itu, sebagai upaya 
mendukung keberlanjutan lingkungan, 
Pemkot Batu juga memperkuat program 
Tempat Pengolahan Sampah Reduce, 
Reuse, Recycle (TPS3R). (Santi/Dya)

dengan kebijakan yang 
lebih strategis.  

“UMKM di Jalan 
D i r a n  l u a r  b i a s a  
berkembang, bahkan 
parkirannya penuh 
setiap hari. Ini bukti 
bahwa perekonomian 
berjalan baik, dan kami 
ingin memperkuatnya 
dengan menyediakan 
Mal UMKM sebagai 
wadah yang lebih re-
presentatif,” jelasnya.  

Selain memberikan 
ruang usaha yang lebih 
terorganisir, sambung 
Heli, Mal UMKM juga 
a k a n  d i f u n g s i k a n  
s e b a g a i  p u s a t  
pembinaan dan pendampingan usaha. 
Pemkot Batu akan membantu para 
pelaku UMKM dalam pengurusan 
legalitas usaha, sertifikasi halal, dan per- 
izinan lainnya agar mereka bisa lebih 
kompetitif di pasar yang lebih luas.  

"Kami akan membangun mal UMKM 
dan mengajak para pelaku usaha yang 
belum memiliki legalitas, sertifikat 
halal, atau perizinan untuk segera 
mendaftarkan usahanya,” tambahnya.

Selain fokus pada sektor ekonomi, 

MALANG - Ketua DPRD Kota Malang, 
Amithya Ratnanggani Sirraduhita, 
menyoroti masih banyaknya Per-
aturan Daerah (Perda) yang belum 
memiliki Peraturan Wali Kota (Perwali) 
sebagai aturan teknis pelaksanaan. Pe-
merintah Kota (Pemkot) Malang di-

desak segera menindak-
l a n j u t i  p e r - s o a l a n  
tersebut. 

Menurut Amithya, hal 
ini dinilai berdampak pada 
efektivitas implementasi ke- 
bijakan daerah, mengingat 
tanpa Perwali, sejumlah 
P e r d a  t i d a k  d a p a t  
dijalankan secara optimal.  

"Saya gak hafal jumlah 
pastinya. Tapi dari catatan 
kami, ada beberapa Perda 
dari periode sebelumnya 
yang hingga kini belum 
m e m i l i k i  r e g u l a s i  
turunannya. Salah satu 
contohnya Perda tentang 
Pesantren dan Perda 
Kepemudaan. Kebetulan 
saya Ketua Pansus (Perda) 
Kepemudaan waktu itu, 
dan sampai sekarang 

Perwalinya belum ada," ujarnya, Rabu 
(12/3/2025).  

Perempuan yang akrab dengan 
sapaan Mia ini menegaskan, ketiadaan 
Perwali membuat regulasi yang sudah 
disahkan tidak dapat diterapkan 

melakukan pendataan terkait regulasi 
yang belum ditindaklanjuti. "Kami di 
DPRD selalu konsisten mengawal 
hingga tahap akhir,  termasuk 
k o n s u l t a s i  k e  p r o v i n s i  d a n  
Kementerian Hukum dan HAM. Kami 
ingin  eksekuti f  juga memil iki  
komitmen yang sama," imbuhnya.  

Disinggung terkait anggapan 
Perda yang tidak berkontribusi 
langsung terhadap pemasukan daerah 
cenderung di-ke-sampingkan, Mia 
mem-bantah adanya indikasi tersebut. 
Menurutnya, masalah utama adalah 
kurangnya good will dari eksekutif 
dalam menindaklanjuti mandat yang 
telah ditetapkan dalam Perda. 

"Ini yang perlu kami tanyakan lagi, 
apa sebenarnya kendala yang menghambat 
penerbitan Perwali," ungkapnya.  

Sementara itu, Wali Kota Malang 
Wahyu Hidayat menyatakan pihaknya 
akan mengevaluasi seluruh Perda yang 
belum memiliki Perwali dan menjadikan- 
nya sebagai bahan masukan bagi eksekutif. 
Ia mengakui, proses penerbitan Per-
wali harus memperhatikan hierarki 
peraturan perundang-undangan yang 
lebih tinggi.  (Santi/Dya)

secara teknis di lapangan. "Perda itu 
kan hanya mengatur normanya, jadi 
sifatnya makro. Kalau tidak ada 
Perwal, pelaksanaan di lapangan 
masih mengambang atau bahkan tidak 
bisa berjalan," katanya.  

Lebih lanjut, Mia juga menyoroti 
pentingnya Perwal dalam mendukung 
efektivitas Perda yang berkaitan 
dengan Pendapatan Asli Daerah (PAD). 
Salah satunya adalah Perda Pajak Daerah 
dan Retribusi Daerah (PDRD) yang saat 
ini tengah digodok untuk menambah-
kan beberapa poin perubahan. 

DPRD Kota Malang menekankan, 
penerbitan Perwali menjadi krusial 
a ga r  a t u ra n  i n i  d a p a t  s e g e ra  
b e rd a m p a k  p a d a  p e n i n gka t a n  
pendapatan daerah.  

"Kami berharap agar Perwali 
segera terbit. Kalau mendorong, kami 
pasti lakukan. Tetapi semua ada di 
eksekutif. Kalau tidak ada eksekusi, 
tentu akan terus kami jadikan catatan 
dan bahan evaluasi," tegasnya.  

Mia juga menyinggung ada 
beberapa pekerjaan yang seolah 
terabaikan oleh eksekutif, sehingga ke 
depan DPRD akan lebih cermat dalam 

Soroti Banyaknya Perda Kota Malang Belum Miliki Perwali, 

DPRD: Pelaksanaan Jadi 'Ngambang'

Wali	Kota	Batu,	Nurochman.	(dok	Prokopim	Kota	Batu)

Kamis, 13 Maret 2025

Revitalisasi Ekonomi Kota Batu: Mal UMKM 

Digagas Jadi Andalan

Ketua	DPRD	Kota	Malang,	Amithya	Ratnanggani	Sirraduhita.	

(Santi/Lenteratoday)
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DUBAI - Pesawat yang membawa 
Rodrigo Duterte ke Mahkamah 
Kriminal Internasional atau ICC di Den 
Haag berhenti di Dubai. Layanan 
pelacakan Flightradar 24 menunjuk-
kan pada Rabu, (12/3/2025), pesawat 
terlihat belum melanjutkan perjalanan 
ke Belanda, setelah bekas presiden 
Filipina itu ditangkap di Manila.

Dikutip dari Reuters, pesawat itu 
awalnya dijadwalkan mendarat di 
bandara Rotterdam sekitar pukul 
06.00. Namun layanan pelacakan 
Flightradar 24 menunjukkan pesawat 
berada di Dubai dan akan tiba di 
Belanda telat. Belum jelas kapan 
p e s a w a t  a k a n  m e l a n j u t k a n  
penerbangan ke Belanda.

Rodrigo Duterte, mantan wali kota 
dan mantan jaksa yang memimpin 
Filipina dari 2016 hingga 2022, 
ditangkap pada Selasa (11/3/2025) 
pagi. Penangkapan Duterte menandai 
langkah terbesar dalam penyelidikan 
ICC terhadap dugaan kejahatan 
terhadap kemanusiaan selama 
tindakan keras antinarkoba. Perang 
melawan narkoba oleh Duterte ini 
telah menewaskan ribuan orang dan 
menuai kecaman di seluruh dunia.

Putrinya, Sara Duterte, wakil 
presiden Filipina, menyusul ayahnya 
ke Belanda. Ia menaiki penerbangan 
pagi ke Amsterdam, menurut kantor 
waki l  presiden dalam sebuah 
pernyataan. Tak disebutkan apa yang 

antinarkoba.
Namun para aktivis mengatakan 

jumlah korban sebenarnya bisa jauh 
lebih besar. Ribuan pengguna narkoba 
di daerah kumuh yang ditembak mati 
berada dalam keadaan misterius. 
Beberapa di antaranya masuk dalam 
daftar pantauan masyarakat setelah 
mereka mendaftar untuk menjalani 
perawatan.

Silvestre Bello, mantan menteri 
tenaga kerja dan salah satu pengacara 
mantan presiden, mengatakan tim 
h u k u m  a k a n  b e r t e m u  u n t u k  
menyusun langkah yang akan diambil. 
Mereka juga akan mencari kejelasan 
tentang ke mana Duterte akan dibawa 
dan apakah mereka akan diberikan 
akses kepada Duterte. 

Putri bungsu Duterte, Veronica, 
berencana mengajukan permintaan 
habeas corpus ke Mahkamah Agung 
Filipina untuk memaksa pemerintah 
memulangkannya, kata Salvador 
Panelo, mantan kepala penasihat 
hukumnya.

Duterte secara sepihak telah 
menarik Filipina keluar dari perjanjian 
pendirian ICC pada 2019 saat negara 
itu mulai menyelidiki perang narkoba. 
Namun pengadilan mengatakan 
mereka memiliki yurisdiksi untuk 
menyelidiki dugaan kejahatan yang 
terjadi saat suatu negara menjadi 
anggota. (ABS, Reuters, AFP, ist/nei)

dilakukan Sara Duterte di sana.
Selama singgah di Dubai, Rodrigo 

Duterte tengah menerima perawatan 
medis, menurut penyiar ABS-CBN 
News. ABS-CBN menayangkan di situs 
webnya gambar-gambar yang diklaim 
adalah foto-foto dokter polisi yang 
sedang memeriksa Duterte saat ia 
berbaring di ranjang pesawat.

K a n t o r  p e r s  I C C  m e n o l a k  
berkomentar. Salah satu pengacara 
Duterte tidak segera menanggapi 
permintaan komentar. Pejabat di 
Dubai juga tidak segera menanggapi 
permintaan komentar. Duterte, 79, 
bisa menjadi mantan kepala negara 
Asia pertama yang diadili di ICC.

Presiden Filipina Ferdinand 
M a rc o s  J r  m e n ga t a ka n  d a l a m  
konferensi pers pada Selasa bahwa 
pesawat yang membawa Duterte 
sedang dalam perjalanan ke Den Haag. 
Ia mengatakan bahwa hal itu akan 
memungkinkan mantan presiden 
tersebut menghadapi tuntutan 
kejahatan terhadap kemanusiaan 
terkait perang berdarahnya melawan 
narkoba.

P e r a n g  m e l a w a n  n a r k o b a  
merupakan program kampanye 
andalan yang mengantarkan Rodrigo 
Duterte ke tampuk kekuasaan pada 
2016. Selama enam tahun masa 
jabatannya, menurut hitungan polisi, 
6.200 tersangka tewas dalam operasi 

Mantan	Presiden	Filipina	Rodrigo	Duterte	menghadiri	sidang	Komite	Quad	DPR	yang	menyelidiki	perang	

pemerintahannya	melawan	narkoba,	di	DPR,	di	Kota	Quezon,	Metro	Manila,	Filipina,	(13/11/2024).	(Reuters)

di bawah kursi karena panik. Para 
militan memisahkan laki-laki dari 
perempuan. Mereka mengizinkan saya 
dan keluarga saya pergi karena saya 
memberitahu mereka bahwa saya 
pasien jantung," ujar Allahdita yang 
berusia 49 tahun ini. (Anadolu Agency, 
AFP, ist/nei)

ISLAMABAD - Pasukan keamanan 
Pakistan berhasil membebaskan 155 
sandera dari penyanderaan kereta api 
di Provinsi Balochistan yang dilakukan 
oleh militan separatis. Dalam operasi 
pembebasan, setidaknya 27 militan 
separatis dilaporkan tewas.

Operasi keamanan itu, dikutip dari 
Anadolu Agency, Rabu (12/3/2025), 
terus berlanjut untuk membebaskan 
para penumpang lainnya yang masih 
disandera di dalam kereta api 
tersebut.

Para militan yang loyal pada 
k e l o m p o k  s e p a r a t i s  Te n t a r a  
Pembebasan Balochistan (BLA) 
mengklaim telah menyandera 214 
penumpang kereta lainnya setelah 
menyerang sebuah rangkaian kereta 
api bernama Jaffar Express pada Selasa 
(11/3/2025) waktu setempat.

Serangan diawali dengan ledakan 
bom pada rel yang dilalui kereta api 
tersebut, yang memaksa rangkaian 
kereta berhenti di area terpencil 
Balochistan. Para militan bersenjata 
kemudian memasuki kereta dan 
melakukan penyanderaan. BLA selama 
ini mengobarkan perang melawan 

pemerintah Pakistan.
Baku tembak dilaporkan terjadi 

setelah penyanderaan dilakukan. 
P a s u k a n  k e a m a n a n  P a k i s t a n  
m e n g a t a k a n  m e r e k a  b e r h a s i l  
membebaskan 155 sandera di  
antaranya, termasuk wanita dan anak-
anak. Operasi keamanan untuk 
membebaskan para penumpang 
lainnya sedang berlangsung.

Selain menewaskan 27 militan, 
laporan yang belum terkonfirmasi 
menyebut sedikitnya 10 penumpang, 
termasuk sang masinis kereta, tewas 
dalam penyergapan itu.

M e n u r u t  s u m b e r - s u m b e r  
keamanan setempat, beberapa militan 
memakai jaket yang dipasangi peledak 
dan mengambil posisi di dekat para 
sandera, yang memaksa pasukan 
keamanan Pakistan untuk "sangat 
berhati-hati" dalam melaksanakan 
operasi mereka.

BLA dan beberapa kelompok 
lainnya telah sejak lama melancarkan 
s e r a n g a n  t e r h a d a p  p a s u k a n  
pemerintah dan warga Pakistan yang 
berasal dari luar Provinsi Balochistan. 
BLA mengklaim sumber daya alam di 

w i l a y a h  t e r s e b u t  
dieksploitasi oleh pihak 
luar dan meningkatkan 
serangan yang me-
nargetkan warga Pakistan 
lainnya yang berasal 
dari wilayah lain.

BLA sejak lama mem- 
perjuangkan "pem- 
bebasan" Balochistan, 
yang menurut mereka 
dimasukkan secara 
p a ks a  ke  Pa k i s t a n  
setelah berakhirnya 
pemerintahan kolonial 
Inggris di India yang 
bersatu pada tahun 
1947 silam.

Diketahui lebih dari 
100 sandera di antara-
nya telah dibebaskan 
dari penyanderaan itu, sedangkan 
sisanya masih disandera oleh BLA.

"Saya mendengar suara ledakan 
yang diikuti suara tembakan ketika 
para militan menaiki kereta," ucap 
penumpang lainnya, Allahdita, yang 
berhasil selamat.

"Orang-orang mulai bersembunyi 

Tragedi Penyanderaan Kereta di Pakistan, 27 Tewas

Para	penumpang	kereta	yang	berhasil	selamat	dari	penyanderaan	di	Pakistan	(AP)

Duterte Mendadak Sakit Saat Penerbangan ke Den Haag, 

Pesawat Berhenti di Dubai
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karena kondisi mulut yang kurang 
bersih dan kondisi mulut yang kering. 
Pada sebagian kasus penumpukkan 
bakteri pada mulut lebih mudah 
terjadi karena papila yang besar. Selain 
itu,  kondisi  lainnya yang dapat 
menyebabkan lidah berwarna kuning 
adalah adanya penyakit kuning.

Merah
Lidah dapat berwarna kemerahan 

k a r e n a  b e r b a g a i  p e n y e b a b , 
d i a n t a r a n y a  a d a l a h  p e n y a k i t 
Kawasaki. Lidah penderita penyakit 
kawasaki akan menjadi merah dan 
membengkak. 

Kondisi tersebut disebut juga 
dengan strawberry tongue. Selain itu, 
kondisi yang menyebabkan lidah 
berwarna merah ialah kekurangan 
vitamin B, alergi terhadap makanan 
tertentu, atau penyakit radang lidah.

Biru
Lidah juga dapat mengeluarkan 

semburat yang berwarna kebiruan. 
Kondisi tersebut dapat terjadi akibat 
tubuh yang mengalami kekurangan 
oksigen di dalam darah. 

Beberapa hal yang dapat memicu 
terjadinya kekurangan oksigen di 
dalam darah, seperti kekurangan 
oksigen dari paru-paru, penyakit 
pembukuh darah, kelainan 
darah, dan penyakit ginjal.

Itulah macam-macam 
perubahan warna lidah 
d a n  p e n y e b a b n y a . 
Perubahan warna lidah 
t i d a k  s e p e n u h n y a 
dapat dicegah, 

N a m u n ,  r i s i k o 
perubahan warna 
lidah bisa dikurangi 
dengan cara menjaga 
kesehatan mulut , 
konsumsi air putih 
y a n g  c u k u p ,  d a n 
hindari merokok.

Berbagai	Warna	Lidah	Normal
Warna lidah normal memang bisa 

menunjukkan kondisi tubuh yang 
sehat. Selain warna, lidah juga punya 
tekstur dan ciri-ciri lain yang juga 
normal. Nah, secara umum, inilah 
warna dan kondisi lidah normal yang 
wajar kamu lihat:

Warna	merah	muda
Pada lidah,  terdapat banyak 

jaringan otot dan pembuluh darah. Hal 
ini memberikan warna merah muda 
atau pink pada lidah. Jadi, inilah warna 
lidah normal yang seharusnya terlihat.

Lapisan	putih
Lapisan tipis berwarna putih yang 

sering kali terlihat di permukaan lidah 
adalah hal yang normal, lho. Meski 
membuat lidah terlihat tidak “bersih”, 
lapisan ini merupakan protein yang 
justru bermanfaat, khususnya dalam 
melindungi lidah agar tidak tergores 
saat kita mengonsumsi makanan 
bertekstur keras.

Namun, perlu dicatat bahwa 
lapisan putih ini normalnya tidak 
terlalu tebal, ya. Kalau tebal, kondisi ini 
justru bisa menandakan adanya jamur 

di lidah.

Bercak	kehitaman
B e r c a k  h i t a m 

atau cokelat pada 
lidah umumnya 

muncul karena 
k o n s u m s i 
m a k a n a n 
tertentu seperti 
kopi, cokelat, 
atau karena 
m e r o k o k . 
(nei,ist/dy
a)

mengandung bismuth), kebiasaan 
merokok, menjalani terapi radiasi  
area kepala atau leher, menderita 
diabetes, atau mengidap penyakit HIV.

Ungu
L i d a h  ya n g  b e r wa r n a  u n g u 

mengindikasikan kondis tertentu, di 
antaranya gangguan pada jantung, 
paru-paru, atau pembuluh darah. 
Selain itu, kondisi lingkungan dengan 
s u h u  d i n g i n  ya n g  e k t re m  j u ga 
menyebabkan lidah tampak lebih 
ungu. 

Hal tersebut dapat terjadi karena 
pembuluh darah menyempit. Pada 
sebagaian kasus lidah ungu juga 
menjadi tanda penyakit kawasaki, 
yakni kondisi yang menyebabkan 
peradangan pada pembuluh darah.

Putih
Lidah  berwarna putih dapat 

diakibatkan oleh berbagai sebab mulai 
dari dehidrasi, iritasi, kebiasaan 
merokok, infeksi jamur, sariawan. 
Jamur yang biasanya menyerang lidah 
dan menyebabkan lidah berwarna 
putih di antaranya jamur candida dan  
lichen planus oral. Warna putih yang 
muncul pada lidah dapat berbentuk 
garis-garis, bercak, atau pola berenda.

Abu-abu
Kondisi lidah abu-abu dapat 

terjadi pada pasien orang yang emiliki 
kebiasaan merokok atau konsumsi 
obat tertentu. Selain itu, penelitian 
pada 2017 mengungkapkan bahwa 
43,5 persen penderita eksim memiliki 
lidah berwarna abu-abu. Lidah dapat 
berwarna abu-abu di bagian batasa 
area merah utama pada lidah.

Kuning/Hijau/ Orange
Lidah yang berwarna kuning, hijau, 

a t a u  o r a n g e  m e n g i n d i k a s i k a n 
penumpukan bakteri di dalam mulut. 
Penumpukan baketri dapat terjadi 

TUBUH	 manusia memiliki cara unik 
untuk memberikan sinyal ketika ada 
masalah. Sayangnya, sering kali sinyal 
tersebut diabaikan hingga gejala yang 
lebih serius muncul. Salah satu contoh 
adalah warna lidah, yang dapat 
mengindikasikan kondisi kesehatan 
seseorang.

Lidah merupakan organ tubuh 
yang dikenal dengan fungsinya sebagai 
perasa makanan. Lidah juga memiliki 
p e r a n  m e n g a d u k u - a d u k  d a n 
mendorong makanan. Lidah juga 
berfungsi sebagai salah satu alat ucap. 
S e l a i n  i t u ,  l i d a h  j u g a  d a p a t 
memberikan sinyal tertentu terkait 
d e n ga n  ko n d i s i  t u b u h  m e l a l u i 
waranya.

Saat  melakukan pengecekan 
k e s e h a t a n  k e r a p  k a l i  d o k t e r 
memeriksa warna lidah. Ya warna 
lidah menjadi salah satu hal yang 
dapat mengidentifikasikan penyakit 
tertentu. Dikutip dari laman rumah 
sakit Siloam warna lidah yang sehat 
ialah berwarna pink muda, baik itu 
terang maupun gelap. Namun, pada 
kondisi tertentu warna lidah bisa jadi 
bermacam-macam, seperti hitam, 
ungu, putih, merah, dan lain -lain. 
Berikut warna-warna lidah yang 
m e n g i d e n t i f i k a s i k a n  k o n d i s i 
kesehatan tertentu.

Hitam
Lidah dapat menjadi berwarna 

hitam dalam kondisi tertentu. Kondisi 
dimana l idah berubah menjadi 
berawran hitam disebut juga dengan 
black hairy tongue.  Kondisi tersebut 
d a p a t  t e r j a d i  k a r e n a  a d a n y a 
penumpukkan keratin di lidah. Keratin 
y a n g  m e n u m p u k  p a d a  l i d a h 
mengakibatkan lidah menjadi berbulu 
dan berwarna hitam. Adapun sejumlah 
kondisi yang memicu penumpukkan 
keratin di lidah, di antaranya kondisi 
m u l u t  y a n g  k u r a n g  t e r j a g a 
kebersihannya, konsumsi obat-obatan 
tertentu (antibiotik, tau obat yang 

Warna Lidah Jadi Tanda 
Penyakit Serius, Apa Saja?

 
Contoh Lidah Tidak Normal
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CORTICAL	LABS, sebuah perusahaan 
asal Melbourne, Australia, telah 
meluncurkan komputer biologis 
komersial pertama di dunia yang 
menggunakan sel otak manusia, yang 
diberi nama Cl1.

Cortical Labs memperkenalkan 
CL1 di Mobile World Congress (MWC) 
di Barcelona minggu lalu. Perusahaan 
menggambarkan CL1 sebagai. ‘tubuh 
dalam kotak’ yang mampu merevolusi 
AI serta robotik.

Komputer ini menggunakan (lab-
grown) neuron.  Sel otak dirancang 
untuk dapat tumbuh di dalam chip 
silikon dan memungkinkan mereka 
mengirim dan menerima impuls 
listrik.

C a r a  k e r j a  i n i  k e m u d i a n  
diintegrasikan ke dalam Sistem 
Operasi Kecerdasan Biologis (biOS) 
Cortical Labs. Lewat biOS, pengguna 
dapat menyebarkan kode melalui 
n e u ro n  d a n  m e l a ku ka n  t u ga s  
komputasi.

CL1 dirancang sedemikian rupa 
untuk tetap bekerja. Versi awal 
komputer ini dilengkapi support 
system berupa pompa, gas, dan 
kontrol suhu menjaga neuron tetap 
hidup hingga enam bulan.

“ C a r a  s e d e r h a n a  u n t u k  
menggambarkannya adalah seperti 
tubuh dalam kotak,” kata Brett Kagan, 
kepala ilmiah Cortical Labs, dilansir 
Independent.

Komputer ini diklaim mampu 
belajar dan beradaptasi lebih efisien 
dari komputer konvensional berbasis 
chip silikon biasa. CL1 juga memiliki 
konsumsi daya yang rendah.

Versi awal komputer biologis, 
menampilkan 800.000 neuron otak 
manusia dan tikus dalam sebuah 
papan silikon. Sistem ini mampu 

membuatnya berguna dalam situasi 
tertentu, seperti penelitian medis.

Yang pertama, adalah konsumsi 
daya.

Generasi model AI tradisional saat 
ini membutuhkan kekuatan yang 
sangat besar untuk menghasilkan 
hasi l .  CL1 di  s is i  la in ,  hanya 
menggunakan daya beberapa watt.

“Tidak semuanya harus berupa 
sistem yang menghabiskan daya dalam 
jumlah besar,” katanya.

Manfaat kedua, menurut Dr. Kagan, 
adalah seberapa cepat otak dapat 
belajar.

“Apa yang dapat  di lakukan 
manusia, tikus, kucing, dan burung 
[yang tidak dapat dilakukan AI] adalah 
menyimpulkan dari sejumlah kecil 
data dan kemudian mengambil 
keputusan yang rumit," katanya. 
(nei,ist/dya)

perusahaan seperti Google dan 
OpenAI mencoba menciptakan AI yang 
bekerja seperti otak, mengapa tidak 
menggunakan bagian-bagiannya — 
neuron — untuk mencapai tujuan yang 
sama?  

"Satu-satunya hal yang memiliki 
'kecerdasan umum' ... adalah otak 
biologis," kata Dr. Kagan.

Sistem neuron dalam piringan 
seperti CL1 bukanlah AI seperti halnya 
C h a t - G P T  a t a u  D A L L - E  y a n g  
merupakan AI. Bahkan Dr. Kagan 
memiliki ekspektasi yang jauh lebih 
kecil.

"Kami di  sini  bukan untuk 
mencoba dan menggantikan hal-hal 
yang dapat dilakukan dengan baik oleh 
metode AI saat ini," katanya.

Namun menurutnya, ada beberapa 
cara kerja neuron secara intrinsik yang 

mengajarkan dirinya sendiri cara 
bermain video game Pong.

“Teknologi kami menggabungkan 
aspek biologi dengan komputasi 
tradisional untuk menciptakan mesin 
pembelajaran terbaik. Tidak seperti AI 
tradisional ,  sistem saraf  kami 
memerlukan energi dan data pelatihan 
minimal untuk menguasai tugas-tugas 
yang kompleks,” sebut Cortical Labs.

Komputer CL1 pertama akan siap 
dikirim ke pelanggan pada bulan Juni. 
Setiap unit dijual di harga sekitar 
35.000 dolar AS atau sekitar Rp 571 
juta (kurs Rp 16.319)

“Dampak dan implikasi nyata akan 
datang dari setiap peneliti, akademisi, 
atau inovator yang membangun 
(sesuatu dari komputer kami).”

Apa	itu	'AI	biologis'?
Ide di balik CL1 adalah karena 

Startup Asal Melbourne 

Bikin Komputer dari Otak Manusia
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liststyle

“Makan diatur, kalori intinya diatur, 
makan sehari maksimal 1400 kalori, 
gak sarapan, langsung makan siang, 
ditutup makan malam. Hindari nasi 
putih, hindari bakmi, pokoknya aku 
menghindari karbo, gula juga aku gak 
makan gula. (Metodenya) intermitten 
fasting sekitar 16 jam," kata Maia 
membocorkan rahasia awet muda dan 
bugarnya. (nei,ist/dya)

sehingga wajahnya selalu terlihat 
segar dan lebih muda.

Makeup	 Jadi	 Kunci	 Ilusi	 Hidung	
Mancung

Selain menjaga kesehatan kulit, 
Maia juga memanfaatkan makeup 
u n t u k  m e m p e r t e g a s  c i r i  k h a s 
wajahnya. Dalam sebuah video yang 
diunggah di kanal YouTube MAIA 
ALELDUL TV, ia menyatakan bahwa 
riasan wajahnya sering ditangani oleh 
seorang makeup artist profesional, 
Dean Sadudin.

Dean Sadudin menerapkan teknik 
contouring yang membuat hidung 
Maia terlihat lebih ramping dan 
mancung. Teknik ini menciptakan efek 
bayangan dan pencahayaan yang 
memberikan kesan dimensi alami 
p a d a  w a j a h .  M a i a  b a h k a n 
mengungkapkan bahwa setelah 
mendapatkan sentuhan makeup dari 
Dean, banyak orang yang berkomentar 
bahwa ia terlihat mirip dengan Nikita 
Willy.

Teknik	 Contour	 yang	 Digunakan	
untuk	Hidung	Mancung

Untuk mereka yang ingin memiliki 
bentuk hidung yang lebih mancung 
tanpa harus menjalani prosedur 
bedah, teknik contouring dapat 
menjadi pilihan yang tepat. 

Maia Estianty juga memanfaatkan 
teknik ini dengan menggunakan 
shading  dan highl ighter  untuk 
menciptakan tampilan hidung yang 
lebih ramping dan terdefinisi.

P r o s e s  t e k n i k  i n i  d i m u l a i 
denganmengaplikasikan contour 
berwarna gelap di sisi hidung, dari 
bagian dalam alis hingga ke ujung 
hidung. Kemudian, highlighter 
diaplikasikan di bagian tengah 
b a t a n g  h i d u n g  u n t u k 
memberikan kesan lebih tinggi 
dan menarik perhatian.

Dengan blending yang 
baik, hasil akhir dari teknik ini 
akan terlihat alami dan tidak 
berlebihan, sehingga hidung 
tampak lebih terdefinisi. 

Banyak makeup artist 
juga menggunakan metode 
ini untuk menciptakan 
dimensi wajah yang lebih 
t a j a m  d a n  m e n a r i k , 
s e h i n g g a  t e k n i k 
contouring ini semakin 
p o p u l e r  d i  k a l a n g a n 

Maia Estianty, seorang musisi dan 
pengusaha, selalu menjadi perhatian 
publik karena penampilannya yang 
terlihat sangat muda. Meskipun sudah 
mendekati usia 50 tahun, wajahnya 
tetap terlihat segar dan bercahaya, 
membuat banyak orang penasaran 
t e n t a n g  r a h a s i a  d i  b a l i k 
kecantikannya.Banyak netizen yang 
memperhatikan perubahan pada 
hidungnya yang kini terlihat lebih 
mancung dan terdefinisi. Beberapa di 
antara mereka berasumsi bahwa istri 
Irwan Mussry ini mungkin telah 
melakukan operasi plastik untuk 
mempertahankan kecantikannya.

Menanggapi berbagai spekulasi 
y a n g  b e r e d a r,  M a i a  E s t i a n t y 
memberikan klarifikasi yang tegas. Ia 
menyatakan bahwa ia tidak pernah 
melakukan operasi  plastik  dan 
menjelaskan bahwa perawatan wajah 
serta teknik riasan yang tepat adalah 
kunci utama dari penampilannya yang 
menawan.

Maia	 Estianty	 Bantah	 Tuduhan	
Operasi	Plastik

Dalam menghadapi berbagai 
spekulasi tentang perubahan bentuk 
hidungnya, Maia Estianty menegaskan 
bahwa ia tidak pernah menjalani 
operasi  plastik.  Ia memberikan 
klarifikasi melalui unggahan di akun 
Instagramnya, di mana ia menjawab 
singkat, "Hehhe nggak," saat ada 
netizen yang menanyakan apakah ia 
telah melakukan prosedur oplas.

Maia juga menekankan bahwa 
setiap perempuan memiliki hak untuk 
merawat diri agar tetap cantik, namun 
tidak selalu harus melalui tindakan 
bedah. Ia lebih memilih menggunakan 
perawatan alami dan teknik makeup 
untuk mencapai penampilan yang 
diinginkan, sehingga tetap tampil 
menarik tanpa harus menjalani 
operasi.

Me n g a n d a l k a n 	 P e r aw a t a n	
Nonbedah	untuk	Merawat	Wajah

M a i a  E s t i a n t y,  ya n g  s a n g a t 
memperhatikan penampilannya, 
secara teratur melakukan perawatan 
kecantikan. Ia cenderung memilih 
cara-cara non-invasif yang tidak 
melibatkan operasi.

Di antara berbagai prosedur yang 
dilakukannya, Maia menjalani suntik 
botox dan perawatan laser. "Kedua 
perawatan ini  berfungsi  untuk 
mengurangi garis halus dan kerutan," 

pecinta makeup.

Sentuhan	 Scotch	 Mata	 untuk	 Efek	
Awet	Muda

Selain teknik contouring pada 
hidung, Maia juga menerapkan metode 
lain untuk memberikan kesan wajah 
yang lebih awet muda, yaitu dengan 
memanfaatkan scotch mata. Metode ini 
berfungsi untuk mengangkat kelopak 
mata yang cenderung turun, sehingga 
memberikan tampilan wajah yang 
lebih segar dan cerah.

Scotch mata berperan 
dengan menciptakan efek 
lipatan tambahan pada 
k e l o p a k ,  y a n g 
menghasilkan ilusi 
m a t a  y a n g  l e b i h 
besar dan terbuka. 
D e n g a n 
menggabungkan 
contouring hidung 
dan teknik scotch 
mata, riasan Maia 
m e n j a d i  l e b i h 
s e m p u r n a  d a n 
m e m b u a t n y a 
tampak lebih muda 
dari usia sebenarnya.
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Menanti	'Nyanyian'	...	(dari	Hal	1)

KEJAKSAAN Agung (Kejagung) akan 
m e m e r i k s a  m a n t a n  Ko m i s a r i s 
Utama PT Pertamina Basuki Tjahaja 
Purnama alias Ahok dalam perkara 
dugaan korupsi tata kelola minyak 
mentah Pertamina 2018-2023. 

“Besok akan diperiksa,” ujar 
Kepala Pusat Penerangan Hukum 
K e j a g u n g  H a r l i  S i r e g a r,  R a b u 
(12/3/2025). Pemeriksaan akan 
dilakukan pada Kamis, 13 Maret 
2025, pukul 10.00 WIB.

M a n t a n  K o m i s a r i s  U t a m a 
Pertamina itu mengaku siap me-
menuhi panggilan Kejagung ."Ya 
hadir," kata Ahok. 

Ahok diperiksa sebagai saksi 
untuk dimintai keterangan perihal 
dugaan korupsi di Sub Holding 
Pertamina yang kini tengah diusut 
kejaksaan.

Sebelumnya muncul di sosial 
media video Ahok yang mengkritisi 
perihal bobroknya tata kelola di 
internal Pertamina dan Sub Holding 
mereka.

“Saya boleh keluar dari sini 
(Pertamina) ,  tapi  catatan saya 
punya. Kalau rezim betul-betul mau 
m e m b e r e s k a n  n e g e r i  i n i  d a r i 
korupsi di migas dan Pertamina, 
saya berani jamin dengan data ini 
saya penjarakan kalian semua!”

P e r n y a t a a n  A h o k ,  t a m p a k 
menggebu-gebu. Dalam potongan 
v i d e o  wawa n c a ra nya  b e r s a m a 
Narasi, Ahok terlihat begitu gatal 
ingin membongkar praktik korupsi 
tata kelola minyak mentah di tubuh 
PT Pertamina (Persero). Mantan 
Komisaris Utama Pertamina itu, 
bahkan mengklaim memiliki alat 
bukti  berupa notulensi  hingga 
rekaman rapat selama menjabat di 
p e r u s a h a a n  m i n y a k  d a n  g a s 
tersebut.

Ahok menyebut  kasus  yang 
m e n j e r a t  s e j u m l a h  p e t i n g g i 
subholding Pertamina saat  ini 
adalah kasus lama. Namun, dirinya 
tidak bisa berbuat banyak karena 
jabatannya hanya sebagai komisaris 
bukan direktur utama. Sehingga, ia 
tidak bisa berperan banyak untuk 
membongkar kasus tersebut.“Ini ada 
tangan yang berkuasa ikut main 
kalau menurut saya di republik ini,” 
ucap Ahok.

Diketahui, kasus yang sedang 
diusut oleh jaksa adalah adanya 
kongkalikong antara Sub Holding 
Pertamina dengan pihak swasta soal 
a d a n y a  k e s e n g a j a a n  u n t u k 
menghindari penawaran terkait 
pemenuhan minyak mentah dan 
BBM dalam negeri. Dalam kasus ini 
juga ditemukan modus markup 
kontrak shipping sebesar 13-15 
persen. Juga adanya pembelian BBM 
Ron 92, namun yang datang Ron 90, 

spesifikasinya lebih rendah. 
Kejaksaan telah menetapkan 9 

tersangka yang enam di antaranya 
a d a l a h  p e j a b a t  S u b  H o l d i n g 
Pertamina dan tiga lainnya dari 
p i h a k  s wa s t a .  M e re k a  a d a l a h 
Direktur Utama Pertamina Patra 
Niaga (PPN) Riva Siahaan, Direktur 
Optimasi Feedstock & Produk PT 
Kilang Pertamina Internasional 
(KPI) Sani Dinar Saifuddin dan 
D i r e k t u r  P T  P e r t a m i n a 
I n t e r n a s i o n a l  S h i p p i n g  Yo k i 
Firnandi. 

Kemudian Direktur Pemasaran 
Pusat dan Niaga PT Pertamina Patra 
Niaga Maya Kusmaya, VP trading 
operation PT Pertamina Patra Niaga 
Edward Corne dan VP Feedstock 
Management PT KPI Agus Purwono. 

Terpisah,  irektur  eksekuti f 
Pusat Studi Hukum Energi dan 
Pertambangan (Pushep), Bisman 
Bakhtiar, mengatakan apapun yang 
akan disampaikan Ahok kepada 
Kejaksaan Agung nantinya bisa jadi 
hal penting yang akan membuat 
terang proses hukum yang saat ini 
berjalan.

A p a r a t  P e n e g a k a n  H u k u m 
(APH) dalam hal ini, harus terbuka 
dan transparan terhadap kasus ini, 
karena setiap informasi dan data 
d a r i  m a s y a r a k a t  h a r u s 
ditindaklanjuti termasuk juga dari 
Ahok.

“Bisa jadi informasi tersebut 
dari Ahok punya arti penting dan 
menambah bukti serta petunjuk 
lebih lanjut,” kata Bisman beberapa 
waktu lalu. 

Pe n e l i t i  d a r i  P u s a t  K a j i a n 
Antikorupsi (PUKAT) Universitas 
G a d j a h  M a d a  ( U G M ) ,  Z a e n u r 
R o h m a n ,  m e n a m b a h k a n  j i k a 
seorang punya informasi baiknya 
memang segera dipanggil  oleh 
penyidik. Tujuannya adalah untuk 
m e n y e l e s a i k a n  b e r i t a  a c a r a 
penyidikan perkara yang sedang 
ditangani oleh penyidik.

“A p a l a g i  A h o k  i n i  m a n t a n 
komisaris utama lagi. Dia harus 
dipanggil oleh kejaksaan,” kata dia. 

Menurut Zaenur, pemanggilan 
Ahok ini bisa menjadi saksi kunci 
dan penting untuk membuktikan 
sangkaan dari penyidik di Kejaksaan. 
Pun bila ternyata Ahok mengetahui 
hal  di  luar kasus yang sedang 
ditangani Kejagung saat ini, maka 
itu akan menjadi lebih bagus lagi.

Dalam hal ini ,  kata Zaenur, 
K e j a k s a a n  b i s a  m e l a k u k a n 
pendalaman terhadap hal tersebut. 
S e k a l i g u s  b i s a  m e m b u k a 
kemungkinan apakah ternyata 
informasi yang dimiliki Ahok itu 
berharga, apakah itu mengarah 
kepada pidana, atau hal lainnya 
yang perlu ditindaklanjuti.

“ Te t a p i  k a n  t i d a k  s e m u a 
informasi itu ternyata berharga dari 

sisi penegakan hukum. Itu terserah 
dari penyidiknya. Penyidik yang 
tahu apa kebutuhannya,” jelas dia.

Keterangan dari  Ahok,  kaya 
Zaenur, setidaknya bisa memper-
kuat sangkaan dari Kejaksaan. Dan 
barangkali juga keterangannya bisa 
k e m u d i a n  m e m b u k a  p e r k a r a -
perkara baru. Tapi itu semua akan 
tergantung apakah didukung oleh 
alat bukti atau misalnya itu hanya 
berbentuk perkiraan-perkiraan.

“Jadi semua harus didukung 
pakai alat bukti. Dan ini menjadi 
kesempatan bagus untuk bongkar 
s e m u a .  B o n g k a r  s e m u a  a g a r 
semuanya jelas. Mana yang pidana, 
mana yang bukan. Mana yang itu 
hanya dugaan-dugaan. Mana yang 
d i d u k u n g  o l e h  a l a t  b u k t i  d a n 
seterusnya,” pungkas Zaenur.

Disebut	'Bacot'	dan	
'Pahlawan	Kesiangan'

Sementara itu, Rapat antara 
Komisi VI DPR dan PT Pertamina 
(Persero) sempat panas ketika nama 
mantan Komisaris Utama (Komut) 
Pertamina, Basuki Tjahaja Purnama 
(Ahok), dibawa-bawa terkait kasus 
k o r u p s i  t a t a  k e l o l a  m i n y a k 
Pertamina. Hal tersebut terjadi 
dalam rapat dengar pendapat antara 
Pertamina beserta holding-nya 
dengan Komisi VI DPR di Gedung 
D P R ,  S e n aya n ,  J a ka r t a ,  S e l a s a 
(11/3/2025). 

Mulanya, Wakil Ketua Komisi VI 
DPR,  Andre Rosiade,  bercerita 
bahwa dirinya kaget karena tiba-tiba 
diserang warganet yang menurutnya 
buzzer Ahok pada 1 Maret 2025. 
Andre mengeklaim semua media 
sosialnya diserang oleh ribuan akun 
yang dia sebut sebagai buzzer Ahok. 

"Buzzer-nya banyak, akunnya 
following-nya 0, followers-nya 0, 
saya screenshot. Kalau diproses 
hukum, saya bisa buktikan itu, Pak. 
Jadi itu buzzer Ahok," ujar Andre. 

Andre mengatakan, setelah dia 
c a r i  t a h u ,  r u p a nya  b u z z e r  i t u 
menyerang dirinya karena pernah 
meminta Presiden ke-7 Joko Widodo 
(Jokowi) mengganti Ahok dari kursi 
Komut Pertamina pada 15 Februari 
2020. Andre mengakui, saat itu, 
ket ika  masih  menjadi  anggota 
Komisi VI DPR, dirinya meminta 
Ahok diganti  karena membuat 
kegaduhan di Pertamina. 

Dia juga menyoroti Ahok yang 
c u m a  b e r k u n j u n g  k e  k i l a n g 
Pertamina sebanyak satu kali saja, 
tanpa pernah mengunjungi kilang-
kilang lainnya setelah itu.  "Bapak-
bapak ini tahu bagaimana Ahok 
membentak orang tua. Pak Kus itu 
karena Ahok meminta ada yang 
ingin dinaikkan promosi, tapi Pak 
Kus tak mampu menaikkan. Dimaki-
makilah Pak Kus itu, 'Saya bisa ganti 
Anda loh. Saya bisa bicara ke Menteri 

BUMN. Kalau Menteri BUMN tidak 
s e t u j u ,  s aya  b i s a  n g o m o n g  ke 
P r e s i d e n' .  K a r e n a  A h o k  d u l u 
temannya Presiden. Sakti mandra 
guna. Dulu. Karena meskipun saya 
minta dicopot, tidak akan dicopot. 
Sakti mandra guna, keluar dari 
penjara jadi komut," jelasnya.

 "Itu Ahok ngapain saja, padahal 
Ahok itu menikmati loh penghasilan 
p u l u h a n  m i l i a r  j a d i  K o m u t 
P e r t a m i n a .  K a r e n a  A h o k  i t u 
Komisaris Utama 2019 sampai 2024. 
Bayangin puluhan miliar per tahun, 
belum lagi  rajin main golf .  Itu 
fasilitas Ahok yang didapatkan jadi 
Komut Pertamina," sambung Andre. 

Kemudian, Andre membanding-
kan Menteri BUMN, Erick Thohir, 
dengan Ahok dalam menyikapi 
kasus korupsi.  Erick, kata Andre, 
datang langsung ke Kejagung untuk 
memproses kasus korupsi di BUMN. 
E r i c k  j u g a  m e nye ra h k a n  d a t a 
kepada aparat penegak hukum. "Pak 
Erick bersama Pak Prabowo punya 
data. Pak Erick lapor ke Pak Prabowo, 
langsung diproses, bagaimana? Pak 
Prabowo mengatakan, 'Lanjutkan 
langsung proses hukum'. Diproses 
(korupsi) Asabri. Ahok ngapain 
s e l a i n  n g e b a c o t ,  o m o n - o m o n , 
marah-marah, maki-maki bapak-
bapak? Apa yang dilakukannya? Ada 
enggak dia bawa data ke aparat 
penegak hukum? Enggak ada kan?" 
tukas Andre. 

Setelah itu, anggota Komisi VI 
D P R  Fra k s i  P D I - P,  R i e ke  D i a h 
Pitaloka, tiba-tiba berteriak kepada 
A n d r e .  R i e k e  m e m i n t a  A h o k 
dipanggil ke rapat DPR. Namun, 
Andre menolak. "Panggil Ahok ke 
sini," teriak Rieke. 

 "Ngapain dipanggil? Ngapain 
kita kasih panggung seseorang yang 
sudah pensiun, enggak berbuat apa-
apa, lalu sekarang setelah Kejagung 
melakukan penegakan hukum, dia 
mau jadi pahlawan kesiangan. Ini 
kan pahlawan kesiangan," balas 
Andre. 

M e n u r u t  A n d r e ,  j i k a  A h o k 
memiliki data terkait kasus korupsi 
Pertamina, seharusnya dia membawa 
data itu ke Kejagung, Polri, ataupun 
KPK. Dia menegaskan, pengawasan 
seperti itulah yang Ahok harus 
lakukan ketika masih menjabat 
Komut Pertamina dulu.  "Kalau 
sekarang Kejagung melakukan 
penangkapan di era Prabowo, lalu 
dia ngebacot, 'Oh saya punya data'. 
Lah elu ngapain saja bro selama ini? 
Ini kan orang sudah pensiun, tidak 
punya panggung politik, memanfaat- 
kan kehebatan Kejagung di era 
Prabowo untuk numpang tenar 
kembali supaya populer kembali. Ini 
gaya politisi numpang tenar, pansos 
kemampuan kinerja Kejagung di era 
Presiden Prabowo," imbuh Andre. 
(din, wid, kum, ini, kcm, ist/dya)
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Kantor PTPN Surabaya Digeledah 11 Jam, 
Angkut 6 Box Dokumen

Sementara itu, Deni Willis Dajanie 
Sekretariat Perusahaan & Hukum 
PTPN I Regional 4 membenarkan 
b a h w a  s e d a n g  b e r l a n g s u n g 
penggeledahan Kantor PTPN terkait 
perkara dugaan korupsi revitalisasi & 
modernisasi pabrik di Asem Bagus.

“ B a h w a  b e n a r  B a r e s k r i m 
mendatangi kantor PTPN I Regional 4 
terkait perkara Dugaan korupsi 
revitalisasi & modernisasi PG Asem 
Bagus,” katanya.

Deni menegaskan pihaknya akan 
k o o p e r a t i f  t e r h a d a p  l a n g k a h 
penegakan hukum dugaan tindak 
pidana korupsi ini.

“Sebagai bentuk dukungan ter-
hadap penegakan hukum dan pem-
berantasan korupsi maka kami sangat 
koperatif dan sepenuhnya mendukung 
dengan memberikan informasi dan 
data terkait dan membantu tim bareskrim 
secara profesional,” tuturnya.

“Dalam menjalankan proses bisnis, 
PTPN I  Regional  IV selalu  me-
ngedepankan budaya Akhlak, GCG dan 
SOP sesuai ketentuan,” pungkasnya. 

Belum	Ada	Tersangka
Diberitakan sebelumnya, Penyidik 

Kortas Tipikor Bareskrim Mabes Polri 
juga sempat menggeledah kantor 
kosong di Jalan Kedung Cowek, 
Tambaksari, Selasa (11/3/2025). 

Salah satu penyidik, Rahmad, 
mengatakan proses penggeledahan itu 
berhubungan dengan perkara korupsi 
revitalisasi dan modernisasi Pabrik 
Gula Assembagoes Situbondo, yang 
d i m i l i k i  P T P N  X I .  “ K a m i  d a r i 
Direktorat Tipikor Bareskrim Polri, 
Kortas Tipikor Polri .  Jadi  kami 
m e n a n ga n i  p e r ka ra  i t u ,  s u d a h 
penyidikan," kata Rahmad kepada 
media di lokasi penggeledahan, Selasa 

(11/3/2025). "Lah ini kan PT M (yang 
kantornya tengah digeledah) ini kan 
salah satu bagian dari konsorsium 
yang memenangkan pekerjaan itu,” 
tambahnya. 

Aparat kepolisian membawa 
sebanyak empat kotak yang berisi 
ratusan dokumen perusahaan setelah 
melakukan proses penggeledahan, 
sejak pukul 11.30 WIB sampai pukul 
20.30 WIB. "Kita di sini (kantor 
perusahaan) mencari dokumen-
d o ku m e n  d a l a m  ra n g k a  u n t u k 
pembuktian (dugaan kasus korupsi) 
itu. Ada empat kontainer itu sekitar 
109 item dokumen,” ujarnya. 

Lebih lanjut, Rahmad meng-ungkap- 
kan pihaknya masih belum menetap-
kan tersangka mengenai perkara itu. 
Sebab, hingga sekarang penyidik 
tengah melakukan pendalaman kasus. 

Dari data pemberitaan, revitalisasi 
pabrik gula untuk penambahan 
kapasitas produksi (giling) tebu yang 
dimulai dilakukan sejak akhir 2016 
hingga 2018.

Setelah revitalisasi, kapasitas 
produksi pabrik gula di Kecamatan 
Asembagus itu akan bertambah men-
jadi 60 ribu kuintal per hari, dari sebelum- 
nya hanya 30 ribu kuintal per hari.

Beberapa peralatan pabrik gula 
yang akan diganti, di antaranya ketel 
(mesin uap), penambahan kapasitas 
mesin gilingan, dan proses produksi 
gula atau tempat penampungan gula.

Sedangkan anggaran revitalisasi di 
PG Asembagus sekitar Rp250 miliar 
dari APBN 2016 atau dana PMN 
(Penyertaan Modal Negara). Selain 
tujuannya meningkatkan kapasitas 
produksi per hari bertambah, juga 
untuk peningkatan ikumsa atau 
kualitas gula lebih bagus.(pra, ist, rls, 
ant/dya)

SURABAYA-Penyidik Korps Pem-
berantas Tindak Pidana Korupsi 
(Kortas Tipikor) Bareskrim Mabes 
Polri  mengangkut  6 box berisi 
s e j u m l a h  d o k u m e n  s e s u d a h 
melakukan penggeledahan di Kantor 
PTPN I Regional 4 Surabaya, Rabu 
(12/3/2025) malam.

Penggeledahan ini berlangsung 
selama 11 jam, mulai pukul 09.30 WIB 
pagi tadi. Penyidik Kortas Tipikor 
Mabes Polri baru selesai melakukan 
penggeledahan sekitar pukul 20.45 
WIB.

B e g i t u  m e n y e l e s a i k a n 
penggeledahan dan pemeriksaan, 
penyidik membawa 6 box yang 
diangkut dari lantai 2 kemudian 
diturunkan untuk dimasukkan ke 
dalam dua mobil innova.

Salah satu penyidik Kortas Tipikor 
M a b e s  P o l r i ,  I s ,  m e n j e l a s k a n 
penggeledahan ini berkaitan dengan 
kasus korupsi pekerjaan konstruksi 
t e r i n t e g r a s i  E n g i n e e r i n g , 
Procurement, Construction, and 
Commissioning (EPCC).

“Sesuai dengan yang diamanatkan 
pimpinan kami untuk melakukan 
pemeriksaan di PTPN terkait dengan 
EPCC PT Asam Bagus tahun 2015-
2022,” katanya.

Korupsi tersebut berkaitan dengan 
p r o y e k  P e n g e m b a n g a n  d a n 
Modernisasi Pabrik Gula Asem Bagus 
Situbondo milik PTPN I Regional 4 
Surabaya.

“Di PTPN, ada di lantai 2, sampai 
lantai 1, (yang diamankan dokumen) 
jumlahnya kurang lebih 6 box,” 
ujarnya.

Dari informasi yang dihimpun 
Proyek itu berlangsung dari 2015 
hingga 2022. Namun proyek itu gagal 
memenuhi sejumlah jaminan kinerja, 
seperti kapasitas giling, kualitas 
produk, dan produksi listrik untuk 
ekspor.

Proyek itu m bagian dari program 
strategis BUMN sebagai pendanaan 
dari Penyertaan Modal Negara (PMN) 
s e n i l a i  R p 6 5 0  m i l i a r,  d e n g a n 
tambahan pinjaman Rp462 miliar.

P e n y i d i k  m e n y e b u t 
penggeledahan tadi dilakukan di lantai 
1 dan 2 Kantor PTPN I Surabaya. Is 
mengatakan tidak ada pegawai atau 
orang PTPN yang diperiksa pada hari 
ini.“Belum, nanti,” tuturnya.

Penyidik	Korps	Pemberantas	Tindak	Pidana	Korupsi	(Kortas	Tipikor)	Bareskrim	Mabes	Polri	mengamankan	sejumlah	dokumen	usai	menggeledah	Kantor	PTPN	I	

Regional	4	Surabaya	selama	11	jam	pada	Rabu	(12/3/2025).(ist)
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Didirikan: Tahun 1891 oleh pemerintah 
Belanda. 

Lokasi: Jalan Raya Situbondo- Situbondo , 
Dusun Krajan ,  Desa  Wringin  Anom, 
Kecamatan Asembagus, Situbondo. 

Nasionalisasi:	Tahun 1957, pabrik gula ini 
dinasionalisasi dan dikelola oleh negara. 

Pengelola	saat	ini: PT Perkebunan 
Nusantara XI. 

Kapasitas	 Giling:	PG Asembagus memiliki 
kapasitas giling yang besar, yaitu 6.000 TCD 
(Ton Cane per Day). 

Perubahan	 Kapasitas: PG Assembagus 
melakukan pengembangan kapasitas dan 
modernisasi mulai tahun 2018. 

Konstruksi	pabrik: Didirikan di jalan Raya 
Situbondo- Situbondo, Dusun Krajan, Desa 
Wringin Anom, Kecamatan Asembagus.

Sejarah PG Asembagus

Tebu: PTPN I Regional 4, sebagai entitas 
yang dulunya PTPN XI, memiliki bisnis utama 
di bidang perkebunan tebu dan produksi 
gula. 

Gula:	Gula kristal putih adalah produk utama 
yang diproduksi oleh PTPN XI, dengan 
kontribusi signi�ikan terhadap produksi gula 
nasional (sekitar 16-18%). 

Tembakau:  PTPN I  Regional  4  juga 
memproduksi tembakau, termasuk juga 
fokus pada pengembangan Natural Wrapper 
(lembaran tembakau kualitas atas) dengan 
target produksi ekspor. 

Karet: PTPN I berfokus pada produksi karet 
(rubber) selain teh. 

TENTANG PTPN I REGIONAL 4

(Sebelumnya PTPN XI)

Komoditas Utama:

PTPN I Regional 4 berhasil memperluas 
pasar ekspor tembakau mereka ke Eropa dan 
Amerika Latin, dengan proyeksi pendapatan 
tembakau mencapai Rp374,78 miliar pada 
tahun 2024. 

Pasar Internasional:

PTPN I Regional 4 (dulu PTPN XI) berlokasi 
di wilayah Surabaya, Jawa Timur.

Lokasi:


